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Ratsgymnasium, 17.07.2020 
  
Konfliktplanspiel am Ratsgymnasium Wolfsburg 
  
Anfangs waren wir skeptisch - „eine interaktive, 
spielerische Simulation zum aktuellen 
Syrienkonflikt“, die von Jugendoffizieren der 
Bundeswehr angeleitet werden sollte? Uns erwartete 
eine grundlegend neue Methode, um uns mit 
politischen und wirtschaftlichen Verhältnissen in der 
aktuellen Weltpolitik auseinanderzusetzen. Was uns 
zuvor theoretisch vermittelt wurde, sollten wir nun 
praktisch erfahren.  
So erlebten wir den Syrienkrieg hautnah, indem wir 
durch die Rolle des Regierungschefs eines Landes zu 
handelnden Akteuren wurden. Anfangs brachte jeder 
Schüler und jede Schülerin in einer Rede die Haltung 
seines Landes bezüglich des Kriegs zum Ausdruck. 
Anschließend traten wir in eine Debatte mit den 
anderen Mitgliedsstaaten der UNO. Unser Ziel war 
es, Lösungsansätze für den Konflikt zu entwickeln. In 
der Diskussion lernten wir dabei schnell, dass wir 
ohne Kooperation und Kompromisse die 
internationale Sicherheit nicht wiederherstellen 
können. 
Auf diese Weise lehrte uns die Simulation nicht nur 
viel über Weltpolitik, sondern auch die 
Voraussetzungen für effektive Verhandlungen in 
unserem Leben. Einerseits wurde uns bewusst, dass 
globale Problematiken nur in internationaler 
Zusammenarbeit gelöst werden können. Andererseits 
erkannten wir, dass Kommunikation und 
gegenseitiger Respekt die wichtigsten 
Voraussetzungen für das gemeinsame Lösen von 
Problemen sind.  
Die Skepsis war daher unberechtigt, denn das 
Konfliktplanspiel war für uns eine hervorragende 
Chance, Politik interaktiv zu erleben, zu verstehen 
und zu gestalten. So danken wir Kapitänleutnant 
Florian Rohmann und Hauptmann Alexander Bode 
sowie Herrn Babke, die uns einen Tag ermöglichten, 
der unseren Horizont erweiterte. 
  
Text: Cara Marrone und Lisa Schejka, 11b, Foto: Bb 
  
  
Ratsgymnasium, 16.07.2020 
  
Erfolge beim Europäischen Malwettbewerb 2020 und 
arteen - Der Kunstpreis für Wolfsburger Kinder und 
Jugendliche 
  
Marie-Lou Koziol aus der Klasse 5b hat den 
diesjährigen Europäischen Malwettbewerb in ihrer 
Altersklasse für Niedersachsen mit Platz 1 
gewonnen. Mit ihrem Beitrag zum Thema 
„Europäische Märchenfiguren begegnen einander“ 
hat sie diesen tollen Erfolg erzielt! 
Drei Kunstwerke von Schülerinnen aus der 7a 

  

 

 

 

 

  

 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

 



befinden sich unter den diesjährigen Gewinnern des 
Jugend-Kunstpreises des Kunstvereins Wolfsburg. 
Mit ihren Arbeiten zum Thema „Energie“ befinden 
sich Enna Stegner, Luca Puskas und Kim Carah 
Pinkvos unter den bereits ausgewählten TOP 5 der 
Kategorie 10 bis 14 Jahre. Alle Gewinner/innen 
werden während einer Preisverleihung am 20. 
September 2020, der Finissage der arteen-
Ausstellung, bekannt gegeben. Die Gewinner/innen 
erhalten Pokale und Sachpreise, alle TOP 5 
Medaillen. An diesem Tag erscheint auch der arteen-
Katalog, in dem sie vertreten sein werden. Die 
arteen-Ausstellung wird vom 28. August bis zum 20. 
September laufen. Die Eröffnung der Ausstellung ist 
am 27. August um 19 Uhr. Wir freuen uns riesig, dass 
die Schülerinnen trotz der schwierigen 
Homelearning-Bedingungen mit ihren kreativen 
Arbeiten für den Kunstunterricht nun auch bei 
diesem Wettbewerb einen solchen Erfolg feiern 
können und drücken die Daumen für den ersten 
Platz. 

Text, Bilder: Go 

  
Ratsgymnasium, 14.07.2020 
  
Verabschiedungen 
  
Coronabedingt konnten wir in diesem Jahr leider 
keine Verabschiedungen von Kolleginnen und 
Kollegen durchführen. Daher möchten wir uns auf 
diesem Weg für die geleistete Arbeit an unserer 
Schule bedanken und alles Gute für die Zukunft 
wünschen! 
Viktoria Ott hat ihr FSJ bei uns beendet. Frau Kopfer, 
Herr Häbel, Frau Liske und Herr Mayatepek treten 
nach erfolgreichem Referendariat an unserer Schule 
nach den Sommerferien ihre neuen Stellen an 
anderen Schulen an. Frau Leischke wechselt aus 
familiären Gründen zum Otto-Hahn-Gymnasium in 
Gifhorn. Frau Müller hat sich für ein Jahr vom Dienst 
beurlauben lassen. Frau Ditter-Möslein wurde von 
der Fachgruppe Latein und Frau Yavuz in kleinem 
Rahmen in den Ruhestand verabschiedet (Foto), die 
große Verabschiedung wird nachgeholt. 
  
Text, Foto: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 13.07.2020 
  
Trauer um unseren ehemaligen Kollegen Peter 
Polatzek 
  
Wir haben einen ganz besonderen Menschen 
verloren, der für viele von uns mehr als nur ein 
Kollege war.  
Peter Polatzek war in vielfältiger Weise über 
Jahrzehnte hinweg mit der Schule verbunden. Er hat 
tiefe Spuren hinterlassen, nicht nur bei der 
Gestaltung des Schulgeländes, sondern auch in den 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
  

  

   

 



Köpfen und Herzen der Schulgemeinschaft: Sei es 
durch seine zugewandte unkonventionelle Art, seine 
Diskussionsfreude in Konferenzen, seine lebendigen 
und anschaulichen Erzählungen im Unterricht und 
nicht zuletzt durch seinen Neufundländer, der auf 
Folk-Fahrten und Schulfeten für Furore sorgte. Die 
Kolleginnen und Kollegen erinnern sich gerne an 
seine beeindruckende Führung durch den Dom zu 
Königslutter inklusive gregorianischem Gesang. 
Durch seine Tochter Anna kam er zur Folk-AG und 
blieb bis zuletzt zuverlässig und engagiert dabei.  
Peter wird uns mit seiner Freundlichkeit und 
Herzensgüte, mit seinem Humor und seinem 
Gitarrenspiel sehr fehlen.  
  
Text: SPR 
  
  
Ratsgymnasium, 29.06.2020 
  
Ratsgymnasiasten sind Preisträger beim 
Bundeswettbewerb Fremdsprachen 2020 
  
Betreut von ihrer Spanischlehrerin Ute Greulich 
nahmen zwei Gruppen des Ratsgymnasiums am 
diesjährigen Bundeswettbewerb Fremdsprachen teil.  
Auf Landesebene erhielt das Team Los sostenibles 
(„Die Nachhaltigen“) aus dem 8. Jahrgang den 1. 
Landespreis und qualifizierte sich damit für die 
Teilnahme am bundesweiten Sprachenfest digital 
2020. Freya Deike, Letizia Frattoloso, Jonas Michel, 
Louisa Simmer sowie in Nebenrollen Georgij Egorov 
und Kevin Voß aus der 8a stellten in ihrem Beitrag 
dar, wie Greta Thunberg den Restaurantbesuch 
zweier Freundinnen klimafreundlich aufmischt.  
Mit dem 2. Landespreis wurde das Team NarJoMiDa 
aus dem 7. Jahrgang ausgezeichnet. Natali Buric, 
Ariana Fiebich Monroy, Arina Sitner, Johannes 
Görling, Luis Miguel Rivas, David Sedeño Martinez, 
Rawan Ibrahim und Benjamin Klein präsentierten 
erfolgreich ihren Beitrag „El mundo del español“, in 
dem eine Videobloggerin von ihren Reisen durch die 
spanischsprachige Welt berichtet.  
Beim 29. Sprachenfest des Bundeswettbewerbs 
Fremdsprachen erhielt das Team Los sostenibles 
einen Preis in Höhe von € 150,- für ihren Beitrag in 
der Kategorie Team der Klassen 6 bis 10. Die 
Schülergruppe des 8. Jahrgangs überzeugte die Jury 
mit ihrem spanischsprachigen Beitrag „Greta Atún - 
lucha por el clima“ („Greta Thunfisch kämpft für das 
Klima“). Das Wettbewerbsfinale fand in diesem Jahr 
aufgrund der Corona-Pandemie ausschließlich digital 
statt. Über 1.100 Teams mit mehr als 7.000 Schülern 
aller Schulformen aus ganz Deutschland sowie den 
deutschen Auslandsschulen hatten sich 2020 am 
Wettbewerb beteiligt und fremdsprachige 
Theaterstücke, Filme und Hörspiele eingereicht.  
Wir gratulieren unseren Teilnehmerinnen und 
Teilnehmern sowie ihrer Betreuerin herzlich zu ihrem 
tollen Erfolg! Das Video „Greta Atún - lucha por el 
clima“ ist hier abrufbar. 
Text: Ya, Bild: L. Simmer 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 
  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.bundeswettbewerb-fremdsprachen.de/2020-sprachenfest-digital/niedersachsen


 Ratsgymnasium, 03.03.2020 
  
Regionalwettbewerb "Jugend forscht": Zwei Preise für 
das Ratsgymnasium 
  
Beim diesjährigen Regionalwettbewerb “Jugend 
forscht - Schüler experimentieren“ in Braunschweig 
war das Ratsgymnasium mit drei 
Wettbewerbsprojekten vertreten. Drei Schülerinnen 
und vier Schüler aus den Jahrgängen 5 und 6 
präsentierten in den Fachgebieten Arbeitswelt, 
Biologie und Chemie ihre Projekte "Brille mit Regen- 
und Sonnenschutz", "Vertikales Gärtnern im Alltag" 
sowie "Welche Teesorten lassen sich als Indikatoren 
einsetzen?". Seit August hatten die Teilnehmer sich 
auf den Wettbewerb vorbereitet: Sie 
experimentierten, protokollierten, recherchierten, 
verfassten eine schriftliche Wettbewerbsarbeit, 
erstellten Plakate und präsentierten ihre Ergebnisse 
den jeweiligen Fachjurys ihrer Fachgebiete. 
Herzlichen Glückwunsch an alle diesjährigen 
Teilnehmer! Wir freuen uns, dass das Projekt "Brille 
mit Regen- und Sonnenschutz" von Sammy Auphan 
de Tessan (10) und Elian Wittmer (11) mit dem 
Sonderpreis für die "Originellste Idee aller 
eingereichten Arbeiten" ausgezeichnet wurde. Zudem 
bedanken wir uns für den Schul-Sonderpreis für die 
langjährige Teilnahme mit hochwertigen 
Projektarbeiten in Höhe von 250,- Euro. 
  
Text, Foto: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 02.03.3030 
  
The Ratsygymnasium gives a warm welcome to their 
English exchange partners 
  
Am Donnerstag, den 27.02. war die Aufregung und 
Vorfreude am Ratsgymnasium groß, denn am Mittag 
sollten 30 Schülerinnen und Schüler der Hinchley 
Wood School in Esher mit ihren Lehrkräften in 
Wolfsburg eintreffen. Nach der sechsten Stunde ging 
es dann endlich zum Bahnhof, um dort die 
Austauschgruppe am Gleis in Empfang zu nehmen. 
Bevor es in die Gastfamilien ging, durften alle erst 
einmal ankommen und sich im Foyer des S-Trakts 
nach der Reise mit einem leckeren Snack stärken, 
welcher dankenswerterweise vom Waffelteam der 
Schule zubereitet und gesponsort wurde.  
Am Freitag nahmen die Engländer zunächst am 
Unterricht des Ratsgymnasiums teil, bevor es gegen 
Mittag in die Autostadt ging. Am Nachmittag stand 
dann Bowling auf dem Programm, welches von 
unserem Waffelteam gesponsort wurde. Auch dafür 
herzlichen Dank! Das Wochenende stand den 
Gastfamilien und ihrem Besuch zur freien 
Gestaltung zur Verfügung, sodass ganz individuelle 
Ausflüge unternommen werden konnten. Den Plänen 
der Schülerinnen und Schüler konnte man 
entnehmen, dass auf dem Rückbesuch in Wolfsburg 
tolle Aktivitäten und Ausflüge geplant wurden, um 

 

 

 

 

 

 
  

  

  

  

 

 

 

 

 

  

  

  

 
  

  

  

  

  

  

  



den Engländern das Leben in der Region 
näherzubringen.   
Am heutigen Montag geht es für die Engländer nach 
der Schule und einer „Farewell-Party“ leider wieder 
zurück in die Heimat. Bei manchen Austauschpaaren 
werden allerdings schon fleißig Pläne geschmiedet, 
sich in den Sommerferien gegenseitig zu besuchen. 
Der Grundstein für eine internationale Freundschaft 
scheint also gelegt. Wir wünschen unseren 
englischen Freunden eine gute Heimreise und freuen 
uns auf unseren Austausch im nächsten Schuljahr!  
  
Text,Foto: Kg, Tn    
  
  
Ratsgymnasium, 02.03.2020 
  
Besuch des Theaterstücks „The Adventures of Tom 
Sawyer“ 
  
Am 17.2 gingen die Schülerinnen und Schüler des 9. 
Jahrgangs sowie der Fast-Forward Kurs des 8. 
Jahrgangs in das Scharoun-Theater, um das Stück 
„The Adventures of Tom Sawyer“ (ein 
amerikanischer Klassiker nach dem bekannten 
Roman von Mark Twain) zu sehen. Dieses Spektakel 
wurde auf Englisch vorgeführt.  
Um 9.30 Uhr ging der Ausflug für alle gemeinsam an 
der Schule los. Vor dem Theater bekamen die Schüler 
ihre Eintrittskarten ausgehändigt und nach kurzem 
Weggeben der Jacken ging es auch schon in den Saal, 
wo das Stück um 10 Uhr begann und ungefähr 1,5 
Stunden ging. 
„The adventures of Tom Sawyer“ spielt im 19. 
Jahrhundert in einer Stadt am Mississippi und zeigt 
die Abenteuer des 12-jährigen Junge Tom Sawyer, 
der sich mit dem Waisen Huckleberry Finn 
anfreundet, während er bei seiner strengen Tante 
Polly lebt. Das Stück enthält sowohl komödiantische 
Elemente als auch aktionsgeladene Mordaufklärung, 
die Romanze der ersten Liebe sowie auch einen guten 
Einblick in die Lebensweisen und Verhältnisse der 
damaligen Zeit. 
Die Schülerinnen und Schüler genossen die 
bezaubernde Leistung der American Drama Group 
Europe und haben sich über den Besuch gefreut. 
  
Text: Tobias Höjer, Kg;Bild: Tn 
  
  
Ratsgymnasium, 26.02.2020 
  
Rosenmontag: Faschingsfeier für die Jahrgänge 5 und 
6 
  
Wenn am frühen Morgen als Prinzessinnen, Harry 
Potter oder riesige Popcorntüten verkleidete 
Schülerinnen und Schüler durch die Pausenhalle 
laufen, wissen alle: Es ist Faschingszeit! 
Für die 5. und 6. Klassen stand am Rosenmontag die 
jährliche Faschingsfeier an. Die Schüler wurden vom 
Schülerratsvorstand unserer Schule herzlich 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



eingeladen, die besten Kostüme zu suchen und die 
Gewinner auszuwählen. Auch an lustigen Spielen, 
wie Reise nach Jerusalem, wurde mit Freude 
teilgenommen. Unter anderem wurde ein Parkour 
von den Schülern gemeistert (Foto).  
  
Text: Josephine Ulrich, Ya; Foto: Oe 
  
  
Ratsgymnasium, 26.02.2020 
  
Informationsveranstaltung für Grundschüler und 
NachtAktiv 
  
Das Ratsgymnasium lud am 25. Februar unter dem 
Motto "Informieren! Entdecken! Mitmachen!" 
Grundschüler der 4. Klassen und ihre Eltern zu einem 
Informationsabend in Verbindung mit der 
Veranstaltung „NachtAktiv“ ein.  
  
Nach einem musikalischen Auftakt um 17 Uhr in der 
Aula begann für die Viertklässler eine 
Erkundungstour durch die Schule: 
Naturwissenschaftliche Experimente, 
Sportaktivitäten, fremdsprachliche Angebote wie ein 
Café de Paris, Kalligrafie, 3-D-Druck, Robotik und 
viele weitere Stationen zum Mitmachen warteten auf 
die Kinder. Sie wurden von älteren Schülern zu den 
Stationen begleitet und konnten Preise für die 
erfolgreiche Teilnahme gewinnen. Als Partnerschule 
des VfL Wolfsburg e. V. durften wir uns über den 
Besuch von Wölfi freuen, der fleißig Autogramme 
gab und Fotos machte. 
  
Die Eltern der Grundschüler konnten nach einem 
halbstündigen Vortrag zum Profil des 
Ratsgymnasiums die Schule besichtigen und sich bei 
den jeweiligen Ansprechpartnern zum Beispiel über 
die Angebote English Fast Forward, bilingualen 
Unterricht, Bläserklasse, MINT-EC-Schule, 
Austauschfahrten und das Europaprofil informieren. 
  
Unser ehrenamtliches Waffelteam sorgte nach der 
Aulaveranstaltung in den Trakten A und S für 
Verpflegung.  Wir freuen uns über das große 
Interesse und das positive Feedback! Sehen Sie hier 
Bilder der Veranstaltung. 
Herzlichen Dank an alle Schülerinnen und Schüler, 
Eltern sowie Lehrkräfte, die die Veranstaltung 
organisiert,vorbereitet und durchgeführt haben! 
  
Text: Ya, Plakat: De, Fotos: Bg 
  
  
Ratsgymnasium, 24.02.20 
  
Sur le pont – Schüler und Schülerinnen des RGW 
bringen einen Hauch von Frankreich an die 
Grundschulen  
  
Leben wie Gott in Frankreich? Sportliches Training 
en francais? Zahlreiche Viertklässler der 
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umliegenden Grundschulen konnten sich unter der 
Leitung von Frau Oehring und in Begleitung 
verschiedener Schülerinnen und Schüler aus dem 9. 
Jahrgang im Rahmen der Projektwoche über einen 
abwechslungsreichen Besuch freuen. 
Sprachanimation einmal anders: Ein 
Überraschungskorb, der sich in ein Menü verzaubert. 
Eine kleine Auszeit, in der man nicht nur sich 
begrüßen lernte, sondern auch allerlei ungeahnte 
Probleme spielerisch auf Französisch zu lösen lernte. 
Das Foto zeigt die Klasse 4 der Waldschule 
Eichelkamp.  
  
Text/Foto: Oe 
  
  
Ratsgymnasium, 24.02.2020 
  
Waffelteam spendet der Klasse 7c T-Shirts für TV-
Sendung 
  
Die Klasse 7c hat sich zusammen mit 31 anderen 
Klassen unter 750 Bewerbungen für die Teilnahme an 
der KiKa-Sendung "Die beste Klasse Deutschands" 
durchgesetzt. Unser ehrenamtliches Waffelteam hat 
der Klasse für den Fernseh-Sendung T-Shirts 
gesponsert. Vielen Dank für die tolle Unterstützung! 
Wir wünschen der 7c viel Erfolg, alle Daumen sind 
gedrückt! 
Lesen Sie hier den Bericht der WN. 
  
Text: Ya, Foto: S. Schmeing 
  
  
Ratsgymnasium, 20.02.2020 
  
Falko Mohrs, MdB, besucht den Politikkurs gA des 12. 
Jahrgangs 
  
Wir erhielten die Möglichkeit, Herrn Falko Mohrs bei 
uns im Unterricht willkommen zu heißen. Die 
Unterrichtsstunde begann zunächst mit einer 
Vorstellung seinerseits und folgend hatten wir die 
Chance, ihm diverse Fragen zu stellen. Themen wie 
die Busfahrkartenpreise aber auch das neue 5G-Netz 
wurden dabei besprochen.  
Dadurch wurde uns seine vielseitige Arbeit in der 
Politik verdeutlicht. Herr Mohrs hat einen großen 
Wert darauf gelegt, auf einer persönlichen Ebene mit 
uns zu kommunizieren und gewährte dabei auch 
Eindrücke in sein Privatleben. Somit bleibt er uns 
sympathisch in Erinnerung und wir freuen uns auf 
ein weiteres Wiedersehen.   
  
Text: Eny Jördis Landskron, Foto: Jk 
  
  
Ratsgymnasium, 19.02.2020 
  
Die Klasse 10d besuchte den Landtag in Hannover 
  
Am 17.02. sind wir mit einem Gesetzesvorschlag zum 
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Landtag aufgebrochen: "Kostenlose 
Schülerbustickets in Niedersachsen auch für den Sek 
II Bereich". Im Rahmen eines 
Schülerparlamentsrollenspiels galt es diesen dann 
durch die zwei Lesungen und die Ausschussitzung zu 
bringen, bevor er in der entscheidenden Abstimmung 
beschlossen werden sollte. Dabei zeigte sich: Politik 
bedarf einer hohen Kommunikationsbereitschaft, viel 
Ausdauer, aber auch Entschlossenheit. Am Ende 
gelang es den Fraktionen der SPD und der Grünen 
mit einer Stimme Mehrheit das Schülergesetz durch 
den Landtag zu bringen. Im Anschluss haben wir 
noch ein Gespräch mit zwei Landtagsabgeordneten 
zu unserem Vorschlag und zum Leben eines 
Abgeordneten geführt, bevor es wieder nach 
Wolfsburg ging.  
Erkenntnis des Tages: Demokratie ist anstrengend - 
aber lohnenswert.  
  
Text, Bild: Jk 
  
  
Ratsgymnasium, 18.02.2020 
  
Bericht zur Exkursion des Politik-Wirtschaft-Kurses 
auf erhöhtem Anforderungsniveau nach Berlin  
  
Wir, der Politik-Leistungskurs „PW11“, verbrachten 
im Zuge des Politikunterrichts mit unserem 
Kurslehrer Herrn Babke und Frau Tengen zwei Tage 
in Berlin und besuchten dabei diverse politische 
Institutionen. 
Die Fahrt begann damit, dass wir uns am 
Wolfsburger Hauptbahnhof trafen, wo wir den Zug 
nach Berlin nahmen. In Berlin angekommen, fuhren 
wir mit den öffentlichen Verkehrsmitteln zu unserer 
Jugendherberge und stellten unser Gepäck ab. Als 
nächstes brachen wir zum Brandenburger Tor auf, 
wo wir zunächst eine kurze Freizeit hatten, bis sich 
der Kurs vor dem Reichstagsgebäude wieder einfand. 
Nachdem wir die Sicherheitskontrolle passiert 
hatten, gelangten wir in das Gebäude, wo wir an 
einer Führung mit einem historischen Schwerpunkt 
teilnahmen.  n Folge dessen dur en wir uns noch für 
eine Weile frei in der berühmten Glaskuppel des 
Reichstagsgebäude aufhalten.  m Anschluss daran 
folgte eine von uns selbst vorbereitete Führung durch 
das Regierungsviertel. 
Danach begaben wir uns zum Bundeskanzleramt. 
Dabei lag der Fokus auf der Architektur der Anlage, 
sowie der Funktionen der einzelnen Räume und der 
Tätigkeiten der dort arbeitenden Personen. 
Abgeschlossen wurde der Tag mit dem Abendbrot in 
der Jugendherberge und anschließender Freizeit. 
Am nächsten Tag gab es Frühstück, und im 
Anschluss daran wurden die Zimmer aufgeräumt 
und alles abreisebereit gemacht. Dann haben wir uns 
mit Gepäck zum Bundesrat aufgemacht, wo wir eine 
Sitzung simulierten, in der ein Gesetzesentwurf zur 
Organspendeausweispflicht behandelt wurde. 
Abschlie end trafen wir uns am Berliner 
Hauptbahnhof, um zurück nach Wolfsburg zu fahren. 

 
  

  

  

  

  

 

 

 

 

  

  

 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 



Insgesamt hat uns der Ausflug sehr gut gefallen. 
  
Text: Maurice Klann, Foto: Bb 
  
  
Ratsgymnasium, 13.02.2020 
  
Übergabe der Spende des Adventsfreitags an den 
Förderverein HEIDI: 1900 Euro für die Villa 
Bunterkund 
  
Am Nikolaustag 2019 hatten die Jahrgänge 5 bis 7 im 
Rahmen des traditionellen Adventsfreitags mit 
Gebasteltem und Gebackenem einen großen, sehr 
gut besuchten Basar veranstaltet. 
Getreu dem Moto "Kinder helfen Kindern" war als 
Spendenziel des Erlöses der Förderverein HEIDI für 
krebskranke Kinder ausgwählt worden, konkret soll 
die Spende für die Villa Bunterkund im Klinikum 
Wolfsburg verwendet werden. 
Am vergangenen Freitag übergaben die 
Klassensprecher/innen der Klassen 5 bis 7 
stellvertretend für die Schüler/innen dieser Jahrgänge 
den symbolischen Spendenscheck über eine Summe 
von 1912 Euro an Frau Albertz vom Förderverein 
HEIDI. Wir danken den beteiligten Klassen für ihren 
tollen Einsatz! 
Vertreter/innen der Redaktion unserer 
Schülerzeitung LOGO werden im Rahmen eines Vor-
Ort-Termins in der Villa Bunterkund über die dortige 
Arbeit berichten. Sehen Sie hier die Mitteilung der 
Wolfsburger Nachrichten. 
  
Text: Ya, Bild: Fer 
  
  
Ratsgymnasium, 10.02.2020 
  
Ganztagsangebot im 2. Halbjahr 
  
Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte Eltern, 
  
auch im 2. Halbjahr werden 30 
Arbeitsgemeinschaften im Rahmen unseres offenen 
Ganztags angeboten. Neben Klassikern und aus dem 
1. Halbjahr fortgeführten Angeboten gibt es mit 
"Cinematography", "Tabula - Schüler helfen 
Schülern" und "Handlettering, Kalligraphie" auch 
neue Arbeitsgemeinschaften. Zudem kehrt die AG 
"Juniorbotschafter" zurück.  
Wir freuen uns, wieder ein umfangreiches Programm 
an musikalischen, künstlerischen, sportlichen, 
naturwissenschaftlichen, 
gesellschaftswissenschaftlichen und spielerischen 
Arbeitsgemeinschaften anbieten zu können. 
Das vollständige AG-Angbot gibt es hier zum 
Download. Die Anmeldebögen müssen bis spätestens 
Freitag, den 14.02.2020 in den Postkasten vor dem 
Ganztagsbüro (A10) geworfen werden. 
  
Text: Ya, Bild: Ku 
Ratsgymnasium, 07.02.2020 
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Vulkan im Dornröschenschlaf 
  
 m Rahmen des Projektes „Aktive Vulkane“ im 
Erdkundeunterricht recherchierten die Klassen 6a, 6c 
und 6d über drei Vulkane (den Ätna, den Sabancaya 
und den Mauna Loa) und ihre aktuellen Ausbrüche. 
Als die Gruppen ihre Vorträge präsentierten, hatte 
eine Gruppe aus der 6a eine Überraschung für die 
Klasse: zwei selbst gebaute Modelle für den 
Schichtvulkan sowie ein spannendes Experiment zum 
Vulkanausbruch. Über diese Erfahrung der Klasse 6a 
erzählt Veronika Lempa: 
 
„Zunge des Feuers“ oder „Spukender Vulkan“, dies 
sind alles Namen für einen ganz besonderen Vulkan. 
Die Einheimischen nennen ihn auch SABANCAYA. 
Er toppt selbst Dornröschen mit ihrem 100-jährigen 
Schlaf, denn er schaffte das Doppelte. Doch nach 
diesem sehr langen Schlaf ist er aktiver denn je und 
spuckt regelmäßig große Mengen an Rauch in den 
Himmel empor. Die „Zunge des Feuers“ ist immer für 
eine Überraschung gut, er feierte wie wir das neue 
Jahr 2020 und begrüßte es ganz herzlich mit einer 
spektakulären Rauchsäule, die über 9000 Meter Höhe 
betrug. Dieses Referat und vor allem das Experiment, 
das wir durchgeführt haben mit Backpulver, Essig 
und Lebensmittelfarbe, hat uns gezeigt, was ein 
Leben am Fuße eines Schichtvulkans bedeutet. 
Durch diesen Miniausbruch unseres kleinen Vulkans 
und durch unsere Fantasie konnten wir uns gut 
vorstellen, was für Folgen ein Vulkanausbruch haben 
könnte. 
 
Text: Veronika Lempa, Lis, Foto: Lis  
  
  
Ratsgymnasium, 07.02.2020 
  
Exkursion zum DLR_School_Lab in Braunschweig 
  
Alle vier zehnten Klassen des Ratsgymnasiums sind 
Anfang Februar mit ihren Physiklehrkräften für 
einen Tag im DLR_School_Lab in Braunschweig zu 
Gast, um dort unter fachkundiger Anleitung 
selbsttätig spannende Experimente aus der aktuellen 
Forschung durchzuführen. Die Versuche stammen 
von den DLR-Instituten auf dem benachbarten 
Forschungsgelände, die sich u.a. mit Aerodynamik 
und Strömungstechnik, Flugführung, 
Flugsystemtechnik, Flughafenwesen und Luftverkehr 
beschäftigen. Das DLR ist das nationale 
Forschungszentrum der Bundesrepublik Deutschland 
für Luft- und Raumfahrt, deshalb ging es in zwei 
Stationen auch um die ISS, die mittels einer VR-Brille 
erforscht werden konnte sowie um die 
Kometenmission Rosetta. Außerdem konnten die 
Schülerinnen und Schüler im Flugsimulator ihr 
Flugzeug in Braunschweig sicher landen oder im 
Lotsenstand bzw. als Piloten die sichere Landung 
vieler (!) Flugzeuge in Frankfurt betreuen. In einem 
Windkanal konnte untersucht werden, welche 

 

 

 

 

 

 
  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 
  

  

  

  

  

  

  



Formen den geringsten Luftwiderstand haben. Die 
10d unter Begleitung von Fr. Wieneke und Hr. Engel 
hat viele interessante Eindrücke bekommen und 
einen gelungenen Tag im Hightech-Labor verbringen 
können. Übrigens besteht auch die Möglichkeit, das 
Betriebspraktikum, eine Ausbildung oder ein duales 
Studium am DLR zu absolvieren.  
  
Text: Wi, Foto: Marieke Simon (DLR_School_Lab)  
  
  
Ratsgymnasium, 05.02.2020 
  
Internationale Chemie-Olympiade: Ratsgymnasium 
erhält Auszeichnung als "Aufsteiger des Jahres" vom 
VCI Nord 
  
Das Ratsgymnasium gewinnt den Preis als 
Aufsteiger des Jahres bei der niedersächsischen 
Landesvorauswahl der diesjährigen Internationalen 
Chemie-Olympiade (IChO). Anna-Lena Bröer (Platz 
1) aus dem 12. Jahrgang war die erfolgreichste 
Schülerin in der zweiten Runde. Für diese 
herausragende Leistung wurde die Schule am 3. 
Februar im Rahmen einer Preisverleihung des 
Verbandes der Chemischen Industrie e. V., 
Landesverband Nord (VCI Nord) in Laatzen 
ausgezeichnet.  
Als Preis gab es 500 Euro für den Chemieunterricht, 
gesponsert vom VC  Nord. „Wir sind sehr stolz auf 
die tolle Leistung von Anna-Lena und freuen uns 
über den Preis. Wir werden von dem Preisgeld 
zusätzliche Chemikalien und Geräte für Schüler-
Experimente anschaffen, um so chemische 
Zusammenhänge noch anschaulicher vermitteln zu 
können. Denn wir möchten noch mehr Schülerinnen 
und Schüler für das Fach Chemie und auch den 
Wettbewerb begeistern“, so der betreuende 
Fachlehrer und Fachsprecher Chemie Sascha Grube. 
Anna-Lena Bröer erhielt vom niedersächsischen 
Kultusministerium einen Geldpreis in Höhe von 100 
Euro als Bestplatzierteste Teilnehmende in 
Niedersachsen. Herzlichen Glückwunsch zu diesem 
tollen Erfolg! 
  
Text, Fotos: VCI Nord 
  
  
Ratsgymnasium, 05.02.2020 
  
Forum Artis XVIII: Tosender Applaus von 600 Gästen 
für beeindruckende Darbietungen 
  
Die Fachbereiche Darstellendes Spiel, Kunst und 
Musik präsentierten am 30. Januar die Ergebnisse 
ihrer kreativen Arbeit. Miriam Delion, 
Fachsprecherin Kunst, eröffnete im Aulafoyer die 
traditionelle Vernissage von Schülerarbeiten aus dem 
Kunstunterricht. Musikalisch eröffnete die Chor-AG 
unter der Leitung von Wolfgang Henneke den Abend 
auf der Aula-Bühne. Nach der Begrüßung aller 
Anwesenden durch Schulleiterin Jennifer Yavuz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 
  



übergaben Brigitte Katzenellenbogen und Heidi 
Pöhler vom ehrenamtlichen Waffelteam zwei 
Spenden an den 12. Jahrgang, der für die Pause 
Getränke und Snacks vorbereitet hatte. Die 
Bläserklassen des 6. und 7. Jahrgangs präsentierten 
ebenfalls unter der Leitung von Wolfgang Henneke 
drei  Stücke, bevor im Anschluss Elisabeth Berg aus 
dem 11. Jahrgang  frei, pointiert und emotional 
mitreißend den von ihr geschriebenen Text 
„Erwachsen werden“ vortrug. Die Kurse 
Darstellendes Spiel aus dem 10. und 11. Jahrgang 
zeigten unter der Leitung von Inka Sander und Ulrich 
Stracke für Forum Artis umgeschriebene Szenen aus 
"Memoria" unter dem Titel „Erinnerung“, die das 
Publikum mit lokalem Bezug zu Wolfsburg in die 
Zeit des Nationalsozialismus versetzten und 
mahnend an die Zeit des Holocausts erinnerten. 
Schwungvoll eröffnete die Folk-AG unter der Leitung 
von Ulrich Scheja den zweiten Teil des 
Bühnenprogramms. Der DSP-Kurs 12 präsentierte 
unter der Leitung von Ulrich Stracke, der einen sehr 
unterhaltsamen Trailer zu seinem Stück „Die 
Gesichter, die wir tragen“. Kunstlehrer Sebastian 
Pralle leitete zum Kurzfilm „Jasper“ von Simon Lupp 
und Gabriel Wille aus dem 12. Jahrgang über. Die 
beiden Schüler hatten in Anlehnung an große 
Kinofilme die Warnung vor Drogenkonsum in einen 
Horrorfilm verpackt. Zum Abschluss des über 
zweistündigen Programms spielte das Brass Project 
unter der Leitung von Wolfgang Henneke . Erst nach 
einer Zugabe endete das Programm unter tosendem, 
minutenlangem Beifall mit einem Dank an alle 
Mitwirkenden vor und hinter den Kulissen durch 
Jennifer Yavuz. 
Sehen Sie hier Fotos des Abends. Lesen Sie hier den 
Bericht der WAZ.  
  
Text: Ya; Plakat: Eny Jördis Landskron, De; Fotos: Bg  
  
  
Ratsgymnasium, 04.02.2020  
  
Regionalwettbewerb „Jugend debattiert“ 2020  
  
Mit Ricarda Zander (8b), Patrice Röcker und Emily 
Theis (beide 9b) sowie Moritz Nar (QP1) vertraten 
das Ratsgymnasium am 29. Januar beim 
Regionalwettbewerb "Jugend debattiert". Ricarda 
Zander belegte in der Altersklasse Sek I den 2. Platz, 
Moritz Nar in der Sek II den 3. Platz. Wir gratulieren 
herzlich und freuen uns über Ricardas Bericht zum 
Wettbewerb: 
"Am 29.01.2020 fand der diesjährige 
Regionalwettbewerb von „Jugend debattiert“ im 
Schloss Fallersleben statt. Ich durfte dort zusammen 
mit Emily Theis und Patrice Röcker aus dem 9. 
Jahrgang teilnehmen. Es war eine tolle Erfahrung für 
mich, weil man auch mal nicht nur mit Schülern aus 
der eigenen Klasse bzw. dem eigenen Jahrgang 
debattiert hat. Die anderen Teilnehmer kamen von 
verschiedenen Wolfsburger und Helmstedter Schulen 
aus den Jahrgängen 8-10. So konnte ich mir auch bei 
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älteren Schülern ein paar Tipps holen. Natürlich 
musste ich auch einige Zeit in die Vorbereitungen 
investieren. Aber der Aufwand hat sich gelohnt. Ich 
durfte unter den letzten vier Debattanten im Finale 
antreten. Dort lautete das Thema der Debatte: Sollen 
Windräder näher an Wohnsiedlungen errichtet 
werden dürfen? So vertrete ich die Region Wolfsburg 
und natürlich auch das Ratsgymnasium beim 
Landesfinale in Hannover am 10. März 2020." Lesen 
Sie hier den Bericht der WN. 
  
Text: Ricarda Zander, Ya; Foto: Gr  
  
  
Ratsgymnasium, 03.02.2020 
  
Besuch der Ausstellung von Robin Rhode  

Der flexible Stundenplan der Winterwoche 
ermöglichte es, die aktuelle Ausstellung des 
Kunstmuseums Wolfsburg „Robin Rhode – Memory 
is the Weapon“ mit mehreren Klassen des 
Ratsgymnasiums zu besuchen. Die Schülerinnen und 
Schüler der 5b und der 6a haben im Rahmen einer 
Führung vielfältige Einblicke die Arbeiten des 
Streetart-Künstlers bekommen und waren nicht nur 
von seiner Gestaltungskunst beeindruckt sondern 
erfuhren auch viel von den sozialen Spannungen 
seines Heimatlandes Südafrika, auf die sich der 
farbige Künstler in seinen Werken immer wieder 
bezieht.  

Text, Foto: Go 
  
  
Ratsgymnasium, 01.02.2020 
  
Besuch der 7a im Künstler-Atelier auf der Burg 
Neuhaus 

An einem kalten Januarmorgen während der 
Winterwoche am Ratsgymnasium, brachte der Bus 
die Klasse 7a zu der malerisch anmutenden 
Wasserburg aus dem 14. Jahrhundert. Die Burg, die 
als „Neues Haus“ im Mittelalter erbaut wurde, hat 
die Schülerinnen und Schüler nicht nur geschichtlich 
interessiert, sondern es erwartete sie vor allem ein 
spannender Besuch der Künstler-Ateliers im 
Gebäude. Sechs Ateliers waren extra für die 
Schulklasse geöffnet worden und die Künstlerinnen 
und Künstler nahmen sich viel Zeit, um Einblicke in 
ihre interessanten und sehr vielfältigen 
Arbeitsweisen zu geben:  Rosi Marx zeigte Collagen 
und Plastiken, Doris Weiß beeindruckte mit 
Bewegungs- und Aktzeichnungen sowie 
Naturstudien, Walter Winter hatte Linolschnitte, 
Monotypien und viele Sammlerstücke in seinem 
Atelier, Bettina Hackbarth bezauberte mit 
großformatigen Acrylmalereien, Hella Ness machte 
auf ihre Textilien und Kunstwerke aus gefärbter 
Seide und Wolle aufmerksam und Tim Dalhoff 
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öffnete sein professionelles Fotostudio für Produkt- 
und Architekturfotografie für die Schülerinnen und 
Schüler. Der Vormittag in Neuhaus war 
außerordentlich spannend und wird allen Besuchern 
in guter Erinnerung bleiben.  

Text und Fotos: Go  

  
Ratsgymnasium, 31.01.2020 
  
Jugend trainiert für Olympia: Ergebnisse Handball 
und Basketball 
  
Zwei weitere Turniere liegen von den Jugend 
trainiert Wettkämpfen hinter uns: Beim 
Bezirksvorentscheid Handball waren wir den anderen 
Teams in der höchsten Alterklasse konstitutiv so wie 
spielerisch leider unterlegen. Ärgern konnten wir die 
Gegner aber trotzdem und ein paar ansehnliche 
Würfe waren auch dabei. Es reichte nach dem 
aufregenden Tag in Helmstedt nur für den 4. Platz. 
Im Basketball haben wir uns für den 
Bezirksentscheid qualifiziert und mussten in 
Wolfenbüttel dann gegen den 
Bezirksvorentscheidsieger der IGS Göttingen im 
Entscheidungsspiel zum Landesentscheid antreten. 
Es war ein ansehnliches Spiel, dass super für uns 
startete (4:0 Führung) und sich mit wechselnder 
Führung zu einer packenden Schlussphase 
entwickelte, bei der wir leider mit dem Endstand 
34:36 schlussendlich ausgeschieden sind. Unsere 
Basketballer zeigten eine Leistung, die honoriert 
werden muss und alle Außenstehenden verblüfft hat 
- die Basketballhochburg Göttingen ist ordentlich ins 
Wanken gekommen. Wir wünschen den Siegern 
einen erfolgreichen Landesentscheid und das sie 
unseren Bezirk siegreich vertreten.  
  
Text, Bilder: Jk 
  
  
Ratsgymnasium, 31.01.2020 
  
Workshoptage des 8. Jahrganges im Kunstmuseum - 
Winterwoche 2020  
  
Robin Rhode ist ein südafrikanischer Künstler der 
Gegenwart, der in seinen Arbeiten das einfache 
Leben und die problematischen gesellschaftlich-
politischen Umstände in Südafrika thematisiert. 
Seine aufklärerische Haltung, sein Bildungsanspruch 
und seine spielerische Bildsprache haben einen 
großen Wert für Heranwachsende - und damit für 
Schüler*innen des 8. Jahrgangs. Rhode verwendet in 
seinen Arbeiten einfache Mittel, so z.B. verlebendigt 
er durch Interaktion Kreidezeichnungen an einer 
Hauswand. Unsere Schüler*innen haben seine Kunst 
in der Ausstellung „Robin Rhode - Memory Is The 
Weapon“ im Kunstmuseum kennengelernt (21.01. 
bzw. 23.01.2020), seine Arbeitsweise in einer 
mehrstündigen praktischen Phase ausprobiert und in 

 
 

 

  

 
  

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 



eigenen Produkten ausgestaltet. Nach zeichnerischen 
Annäherungen sind großformatige Tuschegrafiken 
entstanden, bei denen auch Gegenstände Rhodes, 
wie der Kamm, effektvoll eingesetzt wurden. Wie 
auch Rhode gestalteten die Schüler ihre Zeichnung 
im Anschluss mit iPads in Stop-Motion-Filmen 
weiter aus. Dabei sind auch Collagen als Produkte 
künstlerischer Arbeit entstanden.  
Die vielfältigen und oftmals sehr fantasievollen 
Arbeiten der Schüler, Collagen und Filme, wurden zu 
Forum Artis XVIII. gezeigt. 
Ein großer Dank gilt dem museumspadägogischen 
Team des Kunstmuseums und dem Förderverein 
„Verein der Freunde e.V.“ des Ratsgymnasiums, der 
die Workshoptage erneut großzügig gefördert hat! 
  
Text/Bild: De 
  
  
Ratsgymnasium, 28.01.2020 
  
Schulsanitätsdienst bildet weitere Herzensretter aus 
  
In der Winterwoche ging das Herzensretter-Projekt 
in die zweite Runde. Nachdem die Schüler der achten 
Klassen letztes Jahr die Bronze-Stufe erreicht haben, 
wurden sie dieses Jahr von den Schulsanitätern 
Malin Nar, Viola Platt, Elisabeth Berg, Julius 
Hachmeier und Sara Westphal, die sich für dieses 
Projekt an einem Wochenende weiterqualifiziert 
hatten, in der Silber-Stufe ausgebildet. Neben der 
Wiederholung des Notrufs, der Seitenlage und der 
Herzdruckmassage erlernten die Schülerinnen und 
Schüler neu die Beatmung. Am Ende erhielten sie 
von den Schulsanitätern noch einen Ausblick auf das 
nächste Jahr, wo dann in der Gold-Stufe zusätzlich 
der AED zum Einsatz kommen wird (siehe Bild). 
Parallel hierzu wurden die siebten Klassen in der 
Bronze-Stufe ausgebildet.  
  
Text: Bk, Foto: Sara Westphal 
  
  
Ratsgymnasium, 15.01.2020 
  
NEST-Besuch am 14.1.2020 
  
Unsere Klasse 6a hat am 14. Januar das NEST 
besucht. Wir haben als erstes über das Wasser 
allgemein gesprochen, dann ging es um das 
Trinkwasser. Es war erstaunlich, dass riesige Seen 
austrocknen, nur weil der Mensch Anziehsachen 
produziert. Wir haben außerdem auch über den 
Wasserverbauch im Alltag gesprochen. Bevor uns 
gesagt wurde, wie viele Liter wir z.B. beim Waschen, 
Trinken und Baden verbrauchen, durften wir 
schätzen. Manche Schüler waren sehr nah dran, doch 
viele Schätzungen waren weit entfernt von der 
richtigen Lösung. Nun haben wir uns Wasserzähler 
angeschaut und gelernt, sie abzulesen. Herr Borrek 
(der Leiter des Programmes) erklärte uns dann, wie 
ein Bach im Sommer durchtrocknen kann. Er hatte 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

  

 
  



ein schönes Modell, womit man besser verstehen 
konnte, was passiert, wenn man an einem Brunnen 
Grundwasser abzapft Es kann dazu kommen, dass 
somit der nahegelegene Bach langsam austrocknet.  
Anschließend erzählte er von dem letzten Eisvogel in 
Wolfsburg, der leider gegen das Südkopf-Center 
geflogen ist, weil er Nahrung in der Stadt gesucht 
hat. Seine einzige Nahrungsquelle (der Hasselbach) 
ist ausgetrocknet. Jetzt steht der Eisvogel ausgestopft 
im NEST.  
Danach durften wir uns in 5-er-Gruppen einteilen 
und einen Wasserfilter bauen. Als erstes kippten wir 
Sand in eine Box, dann kam eine Röhre mit einem 
Tuch unter dran, welche senkrecht auf den Sand 
platziert wurde. Oben drauf kamen noch eine 
Papierschicht, eine Tonschicht, eine zweite 
Papierschicht und als letztes noch Sand. Nachdem 
wir uns die Hände gewaschen hatten, schütteten wir 
das Dreckwasser, das dabei rauskam, in unsere 
„Filter-Brunnen“. Dann holten wir das saubere 
Wasser mit einer Pipette heraus und verglichen, wer 
den besten Filter gebaut hatte.  
  
Text: Rosa-Lee Hoppe, Foto: Lis 
  
  
Ratsgymnasium, 09.01.2020 
  
Berlinfahrt der Klasse 9a 
  
Am ersten Schultag im neuen Jahr haben wir uns auf 
den Weg in die Hauptstadt gemacht. Zuerst stand 
Geschichte auf dem Programm: Stasi – und was hat 
das mit uns zu tun? Erschreckend musste festgestellt 
werden wie groß dieser Überwachungsapparat war 
und welche Details dem Staat über seine Bürger 
bekannt sind. Erste Parallelen wurden dabei zur 
heutigen Wirtschaft gezogen: Haben die Firmen 
heute genauso viele digitale Daten über uns?  
Tag 2 war ganz dem politischen System der BRD 
gewidmet. In aller Frühe wurde der Bundesrat 
besucht und neben der Hausführung kam vor allen 
das kleine Planspiel zur Einführung des 
Führerscheins ab 16 ganz gut an. Dabei konnten die 
Schüler*innen in einzelne Ländervertretungen 
schlüpfen und versuchen Mehrheiten zu bilden, um 
Gesetzesänderungen oder –ablehnungen zu 
bewirken. Im Anschluss sind wir mit unseren 
Änderungsvorschlägen auf zum Bundestag, wo wir 
einen Einblick in die Arbeit eines Abgeordneten 
erlangt haben. Nach dem Aufstieg zur Kuppel und 
einem Essen im benachbarten Abgeordnetenhaus 
gingen zwei ereignisreiche Tage in Berlin zu Ende. 
  
Text, Bild: Jk  
  
  
Ratsgymnasium, 10.-17.12.19 
  
Fünf Jahre deutsch-französischer Schüleraustausch 
am Ratsgymnasium 
  

 
  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
  

  

  

  

  

  



Keine Hürde war zu hoch: Infolge der massiven 
Streiks in Frankreich kam es zu Flugausfällen und so 
wurde kurzerhand ein Bus gechartert, um die 
Austauschwoche in Wolfsburg durchführen zu 
können. 18 Schülerinnen und Schüler erlebten eine 
abwechslungsreiche Woche mit zahlreichen 
Ausflügen. Im Rahmen eines Workshops wurden im 
Kunstmuseum Stop-Motion-Filme erstellt und die 
Stadt per Rallye erkundet. Gut vorbereitet 
begegneten die deutschen und französischen Schüler 
Herrn Champion im Phaeno: sie befragten ihn nach 
seinen Erfahrungen als in Wolfsburg lebender 
Franzose. In Magdeburg wurde kulturhistorisch 
gearbeitet: neben der Besichtigung des 
Hundertwasserhauses gab es auch Führungen im 
Ottonianum und in der Sonderausstellung zur 
Urbanisierung Europas. Der künstlerische Faden 
wurde in Berlin an der East Side Gallery 
wiederaufgenommen. Aber auch der Besuch und 
Gespräche mit Zeitzeugen im Notaufnahmelager 
Berlin-Marienfelde schufen nachhaltige Eindrücke. 
All dieses gilt es nun zu verarbeiten.  Der Austausch 
endete mit einem bunten Abschiedsfest mit 
zahlreichen Gesangseinlagen und der Vorfreude auf 
den Gegenbesuch der Ratsgymnasiasten in der 
Bretagne im März kommenden Jahres. 
  
Text/Foto: Oe 
  
  
Ratsgymnasium, 16.12.2019 
  
Aktivitäten der Schülervertretung in der 
Vorweihnachtszeit zugunsten des Wolfsburger 
Hospizes und im Rahmen der Aktion "Päckchen für 
Braunschweig" 
  
Soziales Engagement ist der Schülervertretung - der 
der Titel "Schule ohne Rasismus, Schule mit Courage 
am Herzen liegt - seit jeher wichtig. Gleich zwei 
Projekte gab es in der diesjährigen 
Vorweihnachtszeit: Am Nikolaustag wurden 
tagsüber und am Adventsnachmitag Zuckerstangen 
gegen eine Spende verteilt, auf diese Weise konnten 
insgesamt 180 € für die "Hospizarbeite Region 
Wolfsburg e.V." eingesammelt werden. Darüber 
hinaus wurden von den Klassen des Ratsgymnasiums 
Pakete für die Aktion "Päckchen für Braunschweig" 
zusammengestellt, die Kindern eine Freude machen 
werden, die ansonsten zu Weihnachten leider leer 
ausgingen. Die Schülervertretung bedankt sich bei 
allen Spendern und Beteiligten. 
Das Foto zeigt die Spendenübergabe an das Hospiz 
Wolfsburg. 
  
Text: Bk, Foto: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 16.12.2019 
  
Förderverein des Ratsgymnasiums: 
Mitgliederversammlung und Vorstandswahlen 

 
  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 
  

  

  



  
Am Freitag fand im Ratsgymnasium Wolfsburg die 
Mitgliederversammlung des Fördervereins statt. 
Dabei wurden die langjährigen Vorsitzenden Sabine 
Brehmer-Ramke und Dr. Gerhard Ohmstede 
verabschiedet. Im Namen des neuen Vorstandes 
dankte der 1. Vorsitzende Dr. Frank Wißler beiden 
und dem gesamten bisherigen Vorstand für die 
geleistete Arbeit (ausführliches Protokoll folgt).  
Der neue Vorstand (v.l.n.r.): Sascha Grube (1. 
Schatzmeister), Dr. Frank Wißler (1. Vorsitzender), 
Melanie Götz (2. Vorsitzende), Sylvia Nitsche (2. 
Schriftführerin), Eva Kappey (1. Schriftführerin), 
Ulrich Stracke (2. Schatzmeister) 
  
Text, Foto: Sr 
  
  
Jugend trainiert für Olympia - Tischtennis 
  
Am 10.12.2019 konnten wir mit unserer WK IV 
(Jahrgang 2007-2010) die nächste Runde erreichen. 
Von "3 Sätze - 3 Siege Spiele" bis zu packenden 10:10 
Zwischenständen sowie kleinen Niederlagen haben 
die Stunden viel geboten. Auch die Doppelpartien 
zeugten von hohem Ehrgeiz und Siegeswillen, sodass 
alle am Ende mit dem Weiterkommen sehr zufrieden 
sind. Unsere Jungen aus den Jahrgängen 6 und 7 
blicken schon jetzt mit großen Hoffnungen zur 
nächsten Runde nach Wolfenbüttel (Februar 2020) -
 ein großer Dank für heute gilt aber erst mal den 
diesjährigen Ausrichtern vom ASG.  
  
Text, Foto: Jk 
  
  
Adventsfreitag für die Jahrgänge 5-7 am 06.12.2019 
  
Am Freitag, den 06.12.2019 fand der jährliche 
Adventsfreitag für die Klassen 5-7 statt. Die Aula war 
bis auf den letzten Platz gefüllt, als um 15 Uhr das 
weihnachtliche Bühnenprogramm begann. Die 
Bläserklasse des 5. Jahrgangs eröffnete unter der 
Leitung von Wolfgang Henneke den Nachmittag, 
bevor Ganztagskoordinatorin Astrid Kumpe alle 
Anwesenden begrüßte, das Spendenziel bekannt gab 
und die weiteren Programmpunkte ankündigte. Die 
schülergeleitete Poetry-Alam-AG präsentierte 
weihnachtliche Texte, und die Theater-AG des 5. 
Jahrgangs entführte das Publikum unter der Leitung 
von Inka Sander in eine märchenhafte 
Weihnachtswelt. Im Anschluss fand der traditionelle 
Adventsbasar in den Trakten A und B statt. Die 
beteiligten Klassen hatten in den vergangenen 
Wochen zur Vorbereitung gebastelt, gebacken und 
Getränkerezepte gewälzt, um allen Teilnehmenden 
einen interessanten und genussvollen Nachmittag zu 
bereiten.  
Auch in diesem Jahr geht der Basarerlös zur Hälfte 
an die beteiligten Klassen und zur anderen Hälfte an 
einen guten Zweck. In diesem Jahr spenden wir an 
die Villa Bunterkund des Vereins HEIDI-Förderverein 

 
  

 

 

 

 

 

  

 
  

 

 

 

 

 

  

 
  



für krebskranke Kinder. Die Villa Bunterkund bietet 
kranken Kindern die Möglichkeit, dem 
Krankenhausalltag zu entfliehen, ohne das 
Krankenhaus zu verlassen. Sie können Musik hören, 
im Internet surfen, mit ihren Geschwistern spielen 
und das Kranksein vergessen. Betreut werden die 
Kinder von Erzieherinnen. Da das Projekt 
spendenfinanziert ist, möchten wir es gern mit der 
Hälfte des diesjährigen Basarerlöses getreu unserem 
Motto "Von Kindern für Kinder" unterstützen. 
Sehen Sie hier weitere Bilder des Nachmittags. 
  
Text, Bilder: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 28.11.2019 
  
Einladung zur Mitgliederversammlung des Vereins der 
Freunde des Ratsgymnasiums e.V. 
  
Unser Förderverein lädt für Donnerstag, den 
12.12.2019 um 19.00 Uhr im Hörsaal N15 zur 
Mitgliederversammlung ein. 
Die Einladung mit Tagesordnung, das Protokoll der 
letzten Mitgliederversammlung sowie die Satzung 
finden Sie hier zum Download. 
  
Text: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 25.11.2019 
  
Eröffnung der Karikaturenausstellung "Glänzende 
Aussichten" im Wolfsburger Rathaus 
  
Rathaus Wolfsburg, Mittwoch, 20.11.2019. Der 
Uhrzeiger zeigt auf 14:15 Uhr – die Verantwortlichen 
sind bei der Ablaufkontrolle – auch die Schülerinnen 
und Schüler des Werte und Normen-Kurses treffen in 
der Eingangshalle des Rathauses ein. Sie proben 
aufgeregt ein letztes Mal ihr Theaterstück, ihren 
Poetry Slam und ihre Live-Dokumentation. Bereits 
im letzten Schuljahr setzten sie sich intensiv mit dem 
Thema Umweltethik auseinander und entwickelten 
im Rahmen dessen viele ideenreiche Projekte, die auf 
die Plastiknutzung, auf den Klimawandel sowie auf 
unser Konsumverhalten anspielen.  
Nach langer Arbeit und vielen Absprachen mit Frau 
Mühling, der Koordinatorin kommunaler 
Entwicklungszusammenarbeit, galt es nun am 
20.11.19 im Rahmen einer Ausstellungseröffnung im 
Wolfsburger Rathaus, die Ergebnisse zu präsentieren.  
„Glänzende Aussichten“, so nennt sich die 
Karikaturenausstellung von Misereor in der 
Bürgerhalle des Rathauses. Gemeinsam mit dem 
Oberbürgermeister Klaus Mohrs und dem Referenten 
Rolf-Michael Schulze von Misereor gestalteten die 
Schülerinnen und Schüler des Ratsgymnasiums das 
Programm. 
Sie stellten in Form eines Theaterstückes, eines 
Poetry Slams und einer live vorgetragenen 
Dokumentation pointiert dar, dass unsere Aussichten 
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keineswegs „glänzend“ sind. So wie der sarkastisch 
gewählte Titel plädieren auch die Jugendlichen des 
Ratsgymnasiums dafür, sich für die Erde, unser 
Zuhause, einzusetzen, zu handeln und Lösungen zu 
finden. Nicht erst morgen, sondern jetzt handeln. 
Im Anschluss werden die 99 Karikaturen gesichtet: 
Sehr gelungen entwerfen 40 Karikaturisten zu den 
Themen Lebensstil, Konsum, Klimawandel und 
Gerechtigkeit – den Herausforderungen unserer 
heutigen Zeit – Karikaturen. Eine Ausstellung, die 
zum Nachdenken anregt und jeden Einzelnen mit 
zahlreichen Fragen konfrontiert. 
Bereits am nächsten Tag besuchte eine weitere 
Lerngruppe des Ratsgymnasiums die Ausstellung – 
eine, die sich lohnt! 
  
Text: Ks, Bilder: Oe 
   
  
Ratsgymnasium, 25.-30.11.19 
  
Vorankündigung: Auftaktkonferenz Erasmus+ Projekt 
2019-2021 
  
Eine neue Zeit beginnt: ‚The time of my life‘‚ so das 
Thema des neuen Projektzeitraums für das 
Erasmus+Projekt 2019-2021. Zur Auftaktkonferenz in 
Wolfsburg vom 25.-30.11.19 werden Gäste aus 
unseren Partnerschulen in Schweden, Estland, 
Finnland und Spanien erwartet. Je sechs jugendliche 
Projektteilnehmer aus jedem Land werden sich 
gemeinsam mit Ratsgymnasiasten auf die Suche 
nach verschiedenen Dimensionen von Zeit machen. 
Gemeinsam entdecken, entwickeln, lernen und 
Ergebnisse präsentieren mit Englisch als 
Konferenzsprache, das ist eine echte 
Herausforderung. Vorab sei den Gastfamilien bereits 
für ihre Unterstützung gedankt. 
Weitere Information folgen im Verlauf der 
Konferenzwoche. 
  
Text: Oe,  
  
  
Ratsgymnasium, 17.11.19 
  
Bundesweiter Vorlesetag 
  
Jedes Jahr findet seit 2004 am dritten Freitag im 
November der Bundesweite Vorlesetag, eine 
gemeinsame Initiative von DIE ZEIT, Stiftung Lesen 
und Deutsche Bahn Stiftung, statt. Jeder, der Lust 
hat, ist dazu eingeladen, sich am größten Vorlesefest 
Deutschlands zu beteiligen und an einem beliebigen 
Ort vorzulesen. 
Am Freitag, den 15.11.19 haben Schülerinnen aus der 
9c (Nele, Lara, Vanessa, Amy und Esther) den Roman 
„Mitte der Welt“ von Andreas Steinhöfel, den sich 
die Klasse 9c im Rahmen des Deutschunterrichts 
vorliest, in Parallelklassen vorgestellt. Darin geht es 
um den 17-jährigen Phil, der zwischen 
Familiengeheimnissen und dem eigenen 

 
  

  

 

 

 

 

  

  

 
  

  

  

  

 

 

 

 

  

 



Erwachsenwerden seinen Platz in der Welt sucht. Es 
werden immer wieder Kindheitserinnerungen aus 
Phils Sicht geschildert, denen die Zuhörer gespannt 
gelauscht haben. 
In der 7c las an diesem Tag Lisa K. ihren 
Mitschülerinnen und Mitschülern aus dem Roman 
„Floaters“ von Katja Brandis vor, in dem es um den 
in den Ozeanen treibenden Plastikmüll und 
skrupellose „Müllpiraten“ geht. Schon in der Woche 
nach den Herbstferien hatten Lisa und ihre 
Klassenkamera-dinnen Ariana und Natali im 
Rahmen der Klima-Aktionswoche in der 7b und 7d 
Jugendbücher zur Klimaproblematik vorgestellt und 
daraus vorgelesen: die Romane „Dry“ von N. und J. 
Shusterman, der die grausamen Folgen von 
Wasserknappheit behandelt, und „2084 - Noras 
Welt“ von Jostein Gaarder, der vorführt, wie die Welt 
in einigen Jahren aussehen könnte, wenn die 
Menschheit so weiterlebt wie bisher. Alle drei Bücher 
fanden großen Zuspruch - ein Grund, die Aktion im 
kommenden Jahr zu wiederholen. 
  
Text: Ts, Gr; Foto: May  
  
  
Ratsgymnasium, 15.11.2019 
  
2. Runde der Mathematik-Olympiade am RGW 
  
Am 13.11.19 haben 52 Schülerinnen und Schüler der 
Jahrgangsstufen 5 bis 11 an der 2. Runde der 59. 
Mathematik-Olympiade teilgenommen und ihre 
mathematischen Fähigkeiten bei der Bearbeitung 
anspruchsvoller Aufgaben unter Beweis gestellt.  
Um bei den mehrstündigen Klausuren eine 
Topleistung abrufen und auch bei schwierigen 
Aufgaben um die Ecke denken zu können, sind 
natürlich eine leckere Stärkung und eine 
Extraportion Motivation notwendig. Diese bekamen 
die Ratsgymnasiasten in diesem Jahr wieder von 
unserem Waffelteam zur Verfügung gestellt! In einer 
liebevoll gepackten Tüte gab es für jede Teilnehmerin 
und jeden Teilnehmer neben Vitaminen und 
Getränken auch etwas Süßes für Zwischendurch. 
Eine gelungene Überraschung, die den Kindern sehr 
gefallen hat! 
Vielen Dank an das Waffelteam für diese nette Geste 
und die tolle Unterstützung unserer teilnehmenden 
Schülerinnen und Schüler. Nun drücken wir diesen 
die Daumen für die Auswahl an der 3. Runde, die 
vom 21. bis zum 22. Februar 2020 in Göttingen 
stattfinden wird. 
  
Lesen Sie hier den ausführlichen Bericht! 
  
Text, Fotos: Ha 
  
  
Ratsgymnasium, 28.10.2019 
  
Schülerinnen als Kuratorinnen im Kunstmuseum 
oder: das Ratsgymnasium "Inside - Out" 
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Kunstmuseum, Freitag 25.10.2019, 19.13 Uhr  
Eine große Traube Kunstinteressierter füllt den 
Eingangsbereich des Kunstmuseums und lauscht den 
Eröffnungsworten einer jungen Frau am Rednerpult. 
Sie spricht in ein Mikrofon und klärt die Zuhörenden 
über das Konzept der Ausstellung auf, die alle gleich 
gespannt betreten werden.  
Eine international gefeierte Künstlerin? Oder 
renommierte Kuratorin mit Dr. Dr. der 
Kunstgeschichte?  
Nein, es ist Agatha Stark, Schülerin des 
Ratsgymnasiums, aber Kuratorin! Sie eröffnet 
zusammen mit ihren Mitstreiterinnen Veronique 
Dauter, Katharina Kreiter und Nora Puskas vom 
Ratsgymnasium und Schülerinnen von anderen 
Wolfsburger Schulen ihre gemeinsam kuratierte 
Ausstellung im Kunstmuseum Wolfsburg: "Inside - 
Out. Konstruktionen des Ichs." (26.10.19 - 12.01.2020)  
In der Ausstellung haben Schülerinnen digitale und 
analoge Künstlerpositionen zusammengetragen, die 
auf die Fragen der Identitätsentwicklung eingehen, 
also: Wer bin ich? Wie möchte ich sein? Wie darf ich 
sein? Was bestimmt darüber, was ich denke/fühle?  
Mit dieser Thematik haben sich die Kuratorinnen seit 
Ostern beschäftigt, um diese Ausstellung - begleitet 
durch Mitarbeiterinnen des Kunstmuseums wie 
Natalie Stelmach - auf die Beine zu stellen.  
Dazu mussten sie Kunstwerke zu einem Thema 
auswählen, das Budget dabei im Hinterkopf haben, 
bei Museen anfragen, mit Absagen umgehen und die 
weitere inhaltliche Entwicklung planen, die 
Ausstellungsfläche bespielen und dazu echte Wände 
errichten, Werbemittel und Dokumentationen 
planen und und und...  
Viel Arbeit und etliche Planungstreffen, die zu dieser 
tollen Ausstellung geführt haben! Sehr sehenswert!  
   
Text/Bilder: De  
  
  
Ratsgymnasium, 24.10.2019 
  
Spendenübergabe aus Sponsorenlauf: 20.200 Euro an 
"Ärzte ohne Grenzen e.V." 
  
Die im Rahmen des Sponsorenlaufs erlaufene 
Spendensumme in Höhe von € 20.200,- wurde heute 
von der Schulgemeinschaft an Frau Dr. Gönke 
Focken als Vertreterin von "Ärzte ohne Grenzen e.V." 
übergeben. Diese zeigte sich sehr beeindruckt von 
der Geldsumme und den Laufleistungen der 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer und überbrachte 
den Dank der Organisation, für welche sie 2007 und 
2009 im jeweils mehrmonatigen Einsatz in Indien 
und Uganda war. Eine Spendenurkunde und eine 
Dankeskarte erreichten die Schule ebenfalls von 
„Ärzte ohne Grenzen e.V.“ (Bild). 
Mit 218 gelaufenen Kilometern erzielte die Klasse 6a 
die höchste Kilometerzahl. Ihre Klassensprecher 
Veronika Lempa und Hannes Möhring wurden 
stellvertretend geehrt. Hannes selbst lief 15 
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Kilometer um den Allersee. Tillmann Düwert aus 
dem 10. Jahrgang lief mit 18 Kilometern die größte 
Distanz. Die Schülersprecherinnen Lana Ross und 
Victoria Lempa freuten sich zusammen mit 
Schulleiterin Jennifer Yavuz nicht nur über die 
individuellen Leistungen und das Engagement der 
Schulgemeinschaft, sondern auch über die 
Möglichkeit, durch die Spende konkret und in 
Krisengebieten unmittelbar helfen zu können. 
Mehr Informationen zu Frau Dr. Fockens Arbeit für 
"Ärzte ohne Grenzen e.V." sowie zum Schulsportfest 
und dem Sponsorenlauf wird es übrigens in der 
nächsten Ausgabe unserer Schülerzeitung LOGO 
geben. Drei Redaktionsmitglieder führten heute ein 
Interview mit unserem Gast Dr. Gönke Focken (Bild). 
  
Text: Ya, Bild: Fer 
  
  
Ratsgymnasium, 23.10.2019 
  
Klimafreundlicher Schulweg im Rahmen der Klima-
Aktionswoche 
  
In dieser Woche findet die 12. Klima-Aktionswoche 
am Ratsgymnasium statt. Unter dem Motto "Five 
Days for Future" hatte der Montag den Schwerpunkt 
Müllvermeidung, am Dienstag statt die richtige 
Mülltrennung des nicht vermeidbaren Mülls im 
Vordergrund. Für den heutigen Mittwoch wurde mit 
einem Vorlauf von über einem Monat zum 
Aktionstag "Klimafreundlicher Schulweg" 
aufgerufen: Nach Möglichkeit sollte der Weg zur 
Schule zu Fuß oder mit dem Fahrrad zurückgelegt 
werden, bei zu großer Entfernung oder nicht 
vorhandenem Rad auch mit öffentlichen 
Verkehrsmitteln. Das Wetter war den Radlern und 
Fußgängern wohl gesonnen, denn es regnete 
nicht. So fanden sich zehn Minuten vor der ersten 
Stunde alle Schülerinnen und Schüler, die bereits zu 
Fuß oder mit dem Rad an der Schule angekommen 
waren, vor dem A-Trakt zu einem Gruppenfoto ein. 
Mit dabei waren auch Frau Habermann als eine der 
beide Ansprechpartnerinnen für die neue Umwelt-
AG und Frau Yavuz. Beide kommen regelmäßig mit 
dem Fahrrad zur Schule. In den Jahrgängen 5 und 6 
werden alle klimafreundlich zurückgelegten 
Schulwege dieser Woche gesammelt und in "Grüne 
Meilen" umgerechnet, mit denen man sich virtuell 
auf den Weg zur diesjährigen Klimakonferenz in 
Santiago de Chile macht (vgl. KlimaWolke 2019). 
Am morgigen Donnerstag gibt es einen Veggie-Day, 
am Freitag einen Energiespar-Tag - u. a. mit einer 
Schulung der Energiemanager aller Klassen durch die 
AG Klima und Umwelt. 
  
Text, Foto: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 22.10.2019 
  
Kunstexkursion ins Herzog Anton Ulrich-Museum in 
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Braunschweig 
  
Unter dem Motto „prodesse et delectare“, also 
belehren und unterhalten, entdeckten die 
Schüler/innen des Kunstkurses Ku2 am 2.10.2019 
unter der Leitung von Frau Reinhardt das Herzog 
Anton Ulrich-Museum in Braunschweig.  
Zunächst wurden sie in die Sammlungsgeschichte 
des Museums eingeführt. Der kunstliebende, aber 
auch machtbewusste Herzog Anton Ulrich legte den 
Grundstein für die älteste Gemäldesammlung 
Europas. Erstaunt waren die Schüler/innen, als sie 
erfuhren, dass der Sammlung des Museums mehr als 
190.000 Kunstwerke und Objekte angehören, 
darunter Werke von weltberühmten altmeisterlichen 
Künstlern wie Rembrandt, Vermeer oder Rubens. 
Nicht umsonst wird das Braunschweiger Museum als 
„Louvre des Nordens“ bezeichnet. Begeistert betraten 
die Schüler/innen dann die große 2017 renovierte 
Gemäldegalerie. Nach einer gemeinsamen 
Werkbesprechung von Anton Ulrichs 
Lieblingsgemälde, einer Vanitas-Darstellung, wurde 
klar: Kunstwerke Alter Meister können uns auch 
heute noch Fragen stellen. Und so machten sich die 
Schüler/innen eigenständig auf den Weg durch die 
Sammlungsräume, um ein Werk zur persönlichen 
Auseinandersetzung zu finden. Abschließend waren 
sich alle einig, die Begegnung mit dem Original hat 
etwas Faszinierendes und ist zugleich höchst 
individuell: Während die einen zum Kunstgenuss ins 
Museum gehen, wollen die anderen ihr Wissen 
auffrischen.  
  
Text, Foto: Rdt 
  
  
Ratsgymnasium, 17.10.2019 
  
Snack- und Getränkeautomaten im S-Trakt 
  
Ab der kommenden Woche stehen im Erdgeschoss 
des Traktes S (Hofeingang) drei Snack- und 
Getränkeautomaten zur Verfügung. Die Wolfsburger 
Schulverpflegungs-GmbH Wollino hat diese auf Bitte 
der Schülervertretung in Abstimmung mit Schülern 
und Schulleitung aufgestellt und ist für den Betrieb 
verantwortlich. Neben koffeinfreien Getränken und 
Snacks wird es auch belegte Brötchen geben. 
  
Bild, Text: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 01.10.2019 
  
Ergebnis des Sponsorenlaufs 2019 
  
Wir freuen uns, dass sich die Spendensumme aus 
dem diesjährigen Sponsorenlauf zugunsten von 
"Ärzte ohne Grenzen e.V." auf 20.200,- Euro beläuft, 
welche wir heute überwiesen haben. Die offizielle 
Übergabe des symbolischen Spendenschecks wird 
nach den Herbstferien erfolgen. Vielen Dank an alle, 

 

 

 

 

 

 

 
  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
  

  

  

 

 

 

 

 

 



die bei der Planung, Organisation und Durchführung 
unterstützt sowie als Läufer, Spender und/ oder 
Sponsor aktiv waren! 
  
Text: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 26.09.2019 
  
Ankündigung: Klima-Aktionswoche vom 21.-25.10.19 
unter dem Motto "Five Days for Future" 
  
Direkt nach den Herbstferien findet zum inzwischen 
zwölften Mal unsere jährliche Klima-Aktionswoche 
statt. In den Jahrgängen 5 bis 12 werden im 
Unterricht der Fächer Biologie, Chemie, Deutsch, 
Erdkunde, Kunst, Mathematik, Physik und Politik-
Wirtschaft Inhalte zu Klima- und Umweltschutz 
thematisiert. Darüber hinaus findet an jedem der 
fünf Wochentage eine schulweite Klimaschutz-
Aktion statt: 
Montag, 21.10.2019: Müllvermeidung 
Dienstag, 22.10.2019: Mülltrennung 
Mittwoch, 23.10.2019: Klimafreundlicher Schulweg 
Donnerstag, 24.10.2019: Veggie-Day 
Freitag, 25.10.2019: Energiespar-Tag 
Wir freuen uns, dass unsere Aktionen vom 
Waffelteam und der Wolfsburger Schulverpflegungs-
GmbH (Wollino) unterstützt werden. 
Alle Themen und Aktionen sind in der KlimaWolke 
beschrieben: Hier geht es zum Download der 
KlimaWolke 2019. 
  
Text, KlimaWolke, Bild: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 26.09.2019 
  
Unterstützung der Jugendbibliothek bei ihrer 
Neugestaltung 
  
Im September besuchten die Klassen 8b, 8d und 9c 
unserer Schule zusammen mit ihren 
Deutschlehrerinnen die Stadtbibliothek, um bei der 
Gestaltung der Jugendbibliothek zu helfen. 
Wir konnten Vorschläge (wie z. B. verschiedene 
Genre von Büchern oder Veranstaltungen), die uns 
besonders ansprachen, mit Klebepunkten markieren, 
durften aber auch eigene Ideen äußern. Anschließend 
wurden uns einige Sitzmöglichkeiten vorgestellt, 
welche wir testeten und auf einem Fragebogen 
bewerten konnten. Auch zu verschiedenen Teppich-
Ausführungen durften wir unsere Meinung in dem 
Fragebogen festhalten. Eine Architektin erläuterte 
uns die Gestaltung der Bibliothek, welche aus zwei 
miteinander verbundenen Räumen bestehen wird, 
einem zum ruhigen Lesen und dem anderen für 
Bewegung und Unterhaltung. Kekse und Getränke 
wurden uns freundlicherweise auch zur Verfügung 
gestellt.  
Wir haben uns gefreut, mitwirken zu dürfen, und 
sind schon gespannt auf die Fertigstellung der neuen 
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Jugendbibliothek – bis dahin müssen wir uns jedoch 
noch etwas gedulden!  
  
Text: N. Bauch und L. Hahn, 8d; Foto: He 
  
  
Ratsgymnasium, 20.09.2019 
  
Bundesjugendspiele 
  
Kühle 8°C herrschten am frühen Morgen im Stadion 
am Elsterweg, aber die Schülerinnen und Schüler 
waren wie mit den Klassen- und Sportlehrkräften im 
Vorfeld besprochen vorbereitet und warm 
eingepackt. Kein Regen und zunehmender 
Sonnenschein sorgten im Lauf des Vormittags für 
prima Sportbedingungen, der Ganztagsbereich bot 
Spiele für die Pausen zwischen den Disziplinen an 
und der Schulsanitätsdienst hielt sich für die 
Notfallversorgung bereit. 
Für die Klassen 5, 6 und 7 hieß es beim Sprint, Lauf, 
Sprung und Wurf alles zu geben. Die Teilnahme an 
den Bundesjugendspielen ist gemäß Beschluss der 
Kultusministerkonferenz verpflichtend. Es werden 
Ehrenurkunden des Bundespräsidenten, Sieger- und 
Teilnahmeurkunden vergeben. 
Vielen Dank an die Sportlehrkräfte, alle Aufsicht 
führenden Kolleginnen und Kollegen, 
unterstützenden Eltern, das Ganztagsteam, die 
Klasse 11a, die Patenschüler und den 
Schulsanitätsdienst für die Vorbereitung und 
Durchführung der Sportveranstaltung! 
Sehen Sie hier einige Bilder. 
  
Text: Ya; Fotos: Ya, Kö 
  
  
Ratsgymnasium, 16.09.2019 
  
Bundessieg beim Wettbewerb "Jugend präsentiert" 
  
Rund 4500 Schülerinnen und Schüler nahmen an der 
aktuellen Wettbewerbsrunde von Jugend präsentiert 
teil. Mit Jugend präsentiert werden die 
Präsentationskompetenzen von Schülerinnen und 
Schülern, vor allem im naturwissenschaftlich-
mathematischen Unterricht, gefördert.  
Am 14. und 15. September fand in Berlin das große 
Bundesfinale statt - und die Siegerinnen kommen 
vom Ratsgymnasium: Jasmin Kotzsch und Cara 
Marrone aus der 11b holten Platz 1 mit Ihrer 
Präsentation zum Thema "Vertical Farming - die 
optimale Revolution der Landwirtschaft?". Ebenfalls 
im Finale dabei und mit einem der Plätze 4 bis 6 
belohnt: Anna-Lena Bröer aus der QP1. Ihr Thema 
war die "Optimale Strategie in einer Gameshow". 
Beim Bundesfinale hielten alle 140 Schülerinnen und 
Schüler am ersten Tag vormittags eine digitale und 
am Nachmittag ihre analoge Präsentation vor 
unterschiedlichen Jurys. Am zweiten Tag fand für die 
Top 6 das große Finale statt, bei dem unsere drei 
Schülerinnen noch einmal alles gaben. Unendlich 
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glücklich zeigten sich alle drei über ihren Erfolg. 
Nicht vergessen werden soll, dass auch Victoria 
Lempa sich für Berlin qualifiziert hatte - leider 
konnte sie aber aus zeitlichen Gründen nicht 
teilnehmen. Lesen Sie hier den Bericht der WN. 
Wir gratulieren unseren Finalistinnen herzlich zu 
ihren tollen Ergebnissen! 
  
Text, Foto: Ya 

  
Ratsgymnasium, 16.09.2019 
  
Ehemalige des Abiturjahrgangs 1959 besuchten das 
Ratsgymnasium 
  
Neun Absolventinnen und Absolventen des 
Abschlussjahrgangs 1959 besuchten mit ihren 
Partnern am vergangenen Wochenende die Schule, 
um sich von Schulleiterin Jennifer Yavuz ihren alten 
Klassenraum, der jetzt Oberstufenbüro ist, die 
Pausenhalle, den ehemaligen Musikraum, die Aula 
und die neuen Gebäudetrakte für die Jahrgänge 5, 6, 
Naturwissenschaften und Sport zeigen zu lassen. 
„Eigentlich möchten wir nochmal zur Schule gehen - 
so schön wie es jetzt ist“, war der Tenor. Dankbar für 
ihre Schulzeit am Ratsgymnasium übergaben sie eine 
großzügige Spende an den Förderverein der Schule, 
dem sie damit für das große Engagement für die 
Schülerinnen und Schüler danken möchten. 
Organisiert hatte das Treffen Winfried Balzer, der 
nicht nur sein Abitur am Ratsgymnasium machte, 
sondern später auch 35 Jahre dort unterrichtete und 
Mitglied der erweiterten Schulleitung war.   
Nach der Führung standen ein gemeinsames 
Mittagessen und am Nachmittag eine Stadtführung 
auf dem Programm. Lesen Sie hier den Bericht der 
WN. 
  
Text, Foto: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 13.09.2019 
  
Spendenübergabe der "Back-to-School"-Aktion 
  
Am Donnerstag, den 12. September übergaben 
Mitglieder des Projektgruppe "Partnerschule 
Südafrika" gemeinsam mit Frau Klages, Frau 
Kujawski, Herrn Babke und Frau Yavuz im Rathaus 
die im Rahmen der "Back-to-School"-Aktion 
eingesammelten Spenden an Uwe Cohrs vom Verein 
"Be your own hero", welcher am 16. September 
wieder zu unserer Partnerschule in Südafrika, der 
Reichenau Mission School in Kwa Sani, reisen und 
die Spendengelder dort übergeben wird. Nach den 
Sommerferien hatte die Projektgruppe die 
Schulgemeinschaft um eine Spende von € 1,- pro 
Schüler gebeten, um der südafrikanischen Schule die 
Anschaffung von dringend benötigten Materialien 
für den Unterricht zu ermöglichen. 700 Euro konnten 
nun übergeben werden. Herr Cohrs zeigte sich 
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begeistert und dankbar, da dieses Geld den 
Schülerinnen und Schülern direkt zugute kommen 
werde. Gemeinsam mit Uwe Cohrs reist auch 
Oberbürgermeister Klaus Mohrs nach Südafrika, er 
ist Schirmherr der Aktion "Wolfsburg baut ein 
Klassenhaus", mit welcher der Verein "Be your own 
hero" den Bau eines Schulgebäudes finanziert, um 
benachteiligten Kindern Bildung und Unterbringung 
zu ermöglichen. Sehen Sie hier das Bild der 
Spendenübergabe in Südafrika (Quelle: Stadt 
Wolfsburg). 
  
Text: Ya; Bild: Stadt Wolfsburg 
  
  
Ratsgymnasium, 14.09.2019 
  
Die Klasse 7d gewann einen Ausflug in die VfL-Arena 
  
Am 04.09.2019 haben wir, also die Klasse 7d, an einer 
Führung in der VfL-Arena teilgenommen, die wir bei 
der Verlosung vom Fahrradwettbewerb gewonnen 
hatten.Um ca. 11:00 Uhr fanden wir uns vor dem 
VfL-Stadion ein. Als unser Arenaguide eintraf, ging 
es los. Er erklärte uns alles: Wo die Profis essen, 
trainieren, wo die Gemeinschaftsräume sind und 
vieles mehr. In der Arena gingen wir als Erstes in die 
Gästekabine. Dort fanden wir einige Fitnessgeräte, 
einen Getränkeautomaten, einen Tisch für das 
Buffet, einen Pool, Duschen und eine Eistonne vor, 
wo die Spieler sich nach dem Spiel abkühlen können. 
Nach der Gastkabine sind wir bei Einlaufmusik und 
grünem Licht durch den Spielertunnel ins Stadion 
gelaufen. Von unten sah das Stadion gigantisch aus! 
Über den Rasen erfuhren wir, dass im Winter riesige 
"rollende Sonnen" – das sind riesige Metallgestelle 
mit Lampen daran, die über den Rasen fahren – dem 
Rasen das nötige Licht geben. Danach gingen wir in 
eine VIP-Loge. Es gibt 5er, 10er und sogar 20er Logen. 
Eine 5er-Loge kostet ungefähr 7000 Euro! Dann 
durften wir uns sogar auf die Ehrengastplätze setzen. 
Bei Bundesligaspielen sitzen dort z.B. der 
Bürgermeister oder der Manager vom Gastverein. 
Nachdem wir bei der VIP-Loge und den Ehrenplätzen 
gewesen waren, haben wir uns die Presseräume 
angeschaut. Im ersten Raum gab es viele Tische, an 
denen die Journalisten ihre Berichte oder Reportagen 
fertigschreiben. Der zweite Raum ist der 
Konferenzraum, in dem Pressekonferenzen 
stattfinden. Anschließend sahen wir uns die Kapelle 
an. Sie ist nicht groß, hat aber einen kleinen Altar, 
Sitzplätze und ein Kruzifix. Dort können die Spieler 
vor den Spielen beten. Auch heiraten kann man dort. 
Zahlen an der Wand erinnern an verstorbene Spieler. 
Es sind die Spielernummern.  
Zum Schluss kam das Größte: Wir durften in die 
Heimkabine reingucken! Hineingehen konnten wir 
zwar nicht wirklich, weil dort Filmaufnahmen 
stattfanden, aber es war trotzdem ein tolles Erlebnis. 
Von Lilli Güra (7d) und Anna Weigert (7d) 
Bilder: Frau Heilgenstadt 
Ratsgymnasium, 12.09.2019 
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Erneute Auszeichnung als "Umweltschule in Europa" 
und "Internationale Nachhaltigkeitsschule" 
  
Am 11.09.2019 fand im Phaeno die 
Auszeichnungsveranstaltung für das Projekt 
"Umweltschule in Europa" 2017-2019 statt. 94 
niedersächsische Schulen aus der Regionalabteilung 
Braunschweig wurden ausgezeichnet, 24 der Schulen 
- darunter auch das Ratsgymnasium - erhielten 
zudem die Auszeichnung als "Internationale 
Nachhaltigkeitsschule".  
Die Veranstaltung im Phaeno, bei der neben dem 
Regionalkoordinator der Niedersächsischen 
Landesschulbehörde, Jens Hepper, Vertreter des 
Kultusministeriums, der Niedersächsischen 
Landesforsten, des Phaenos und des Fördervereins 
der Umweltschulen auch Oberbürgermeister Klaus 
Mohrs ein Grußwort sprachen, wurde musikalisch 
von der FOLK-AG des Ratsgymnasiums unter der 
Leitung von Uli Scheja begleitet. Die AG bot unter 
anderem die Stücke "Society" und "There's No Planet 
B" dar, bei letzterem sangen alle 250 Gäste im 
Wissenschaftstheater des Phaenos den Refrain mit. 
Das Ratsgymnasium Wolfsburg wurde für Projekte 
in den Handlungsfeldern Klimaschutz und 
Biodiversität ausgezeichnet. Im Handlungsfeld 
Klimaschutz standen die Fortführung der jährlichen 
Klima-Aktionswoche, der Seminarfachkurs 
"Klimawandel" und die Unterstützung des ersten 
Langen Tags der StadtNatur 2017 im Vordergrund, 
im Handlungsfeld Biodiversität die Pflege und 
Erweiterung des Pflanzen- und Tierbestandes auf 
dem Schulgelände sowie Anlage eines Schulgartens. 
Die Auszeichnung als "Internationale 
Nachhaltigkeitsschule" wurde uns aufgrund der 
Einbindung ökologischer Themen zum Klimawandel 
und zur Biodiversität im Rahmen des 
Frankreichaustauschs mit unserer Partnerschule in 
Rennes verliehen. 
Die Auszeichnung erfolgte kurz vor der nächsten 
Klima-Aktionswoche am Ratsgymnasium, die im 
Anschluss an die Herbstferien unter dem Motto "Five 
Days for Future" stattfinden wird. Die gesamte 
Schulgemeinschaft wird neben jahrgangsbezogenen, 
fachspezifischen Umweltthemen fünf Tage lang 
klimaschützende Aktionen wie einen "Veggie-Day" 
mit Unterstützung des ehrenamtlichen Waffelteams 
oder einen "Tag des autofreien Schulwegs" 
durchführen. Die neu gegründete 
Arbeitsgemeinschaft Klima & Umwelt, deren 
Vertreter die Urkunden und die Flagge entgegen 
nahmen, ist an der Planung aktiv beteiligt. 
Das Ratsgymnasium ist seit 2007 "Umweltschule in 
Europa" und erhielt nun bereits zum fünften Mal 
auch die internationale Auszeichnung. Lesen Sie hier 
den Bericht der WAZ. 
  
Text: Ya; Bild oben: NLSchB, übrige Bilder: Ya 
 
 
Ratsgymnasium, 09.09.2019 
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Schulsportfest mit Sponsorenlauf bei strahlendem 
Sonnenschein am Allersee 
  
Am Freitag, den 06.09.2019 fand nach 2016 wieder 
unser Schulsportfest mit Sponsorenlauf am Allersee 
statt. Bei strahlendem Sonnenschein und 
Temperaturen zwischen 11 und 19°C herrschten 
optimale Lauf- und Sportbedingungen. 
Rund 750 Schülerinnen, Schüler und Lehrkräfte liefen 
die 3 km lange Strecke um den Allersee und erhielten 
pro gelaufenem Kilometer einen Stempel. Im Vorfeld 
hatten sich alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
Sponsoren gesucht, welche sie pro gelaufenem 
Kilometer mit einem Geldbetrag unterstützten. 
Einige Aktive hatten sich klare Ziele gesetzt und 
wollten zum Beispiel drei Runden, also neun 
Kilometer, laufen. Einzelne Läuferinnen und Läufer 
legten sogar 15 oder auch 18 km zurück. Dabei 
wurden sie von Schülerinnen und Schülern, 
Lehrkräften und Eltern am Streckenrand angefeuert.  
Neben dem Sponsorenlauf gab es auf den Flächen im 
Allerpark Angebote wie Beachvolleyball, Beachsoccer 
oder einen Geschicklichkeitsparkour, die von 
Lehrkräften und dem Ganztagsteam betreut wurden.  
Der Schülerratsvorstand hatte die Veranstaltung mit 
Unterstützung des 12. Jahrgangs sowie Lehrkräften 
mit großem Engagement vorbereitet, Eltern 
unterstützen durch angebotene Snacks und der 
Schulsanitätsdienst versorgte kleinere Blessuren. Der 
Schülerrat hatte sich im Vorfeld für die 
Unterstützung der Organisation "Ärzte ohne 
Grenzen e.V." ausgesprochen, die überall dort hilft, 
wo Krankheiten, Hunger oder Gewalt das Leben 
vieler Menschen bedrohen, indem medizinische Hilfe, 
Notunterkünfte, ausreichend Nahrung und sauberes 
Trinkwasser zur Verfügung gestellt werden. Bewusst 
wurde sich diesmal für ein überregionales 
Spendenziel entschieden, nachdem der Erlös aus dem 
vorangegangenen Sponsorenlauf 2016 der lokalen 
Organisation HEIDI gespendet worden war.  
Zum Abschluss der gelungenen Veranstaltung 
versammelten sich alle Schülerinnen und Schüler, 
Lehrkräfte und Eltern am Beachvolleyballfeld, um 
zunächst gemeinsam "Happy Birthday" für drei 
Geburtstagkinder aus der Schulgemeinschaft zu 
singen und anschließend zusammen einen 
Abschluss-Flashmob zu tanzen. 
Weitere Fotos sehen Sie hier. 
Das Informationsschreiben zum Sponsorenlauf sowie 
den Sponsorenzettel finden Sie zum Download auch 
hier.  
Wir danken allen an der Planung, Organisation und 
Durchführung beteiligten Schülerinnen und Schülern 
des Schülerratsvorstands, der QP1, des 
Schulsanitätsdienstes sowie Lehrkräften, dem 
Ganztagsteam und Eltern herzlich für 
ihre Unterstützung! Vielen Dank an alle Läuferinnen 
und Läufern sowie ihre Sponsoren! 
  
Text, Fotos:: Ya;  
Unterstützer-Logo mit freundlicher Genehmigung 
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von "Ärzte ohne Grenzen"  
  
  
Ratsgymnasium, 02.09.2019 
  
Ratsgymnasium beim JULIUS-Club 
  
Mit den Sommerferien ging auch ein herrlicher 
Lesesommer im Rahmen des JULIUS-Clubs zu Ende: 
Die Stadtbibliothek hatte während der Ferien mit 
vielen tollen Büchern und Workshops rund ums 
Buch eingeladen. Dieser Einladung waren in diesem 
Jahr besonders viele SchülerInnen des RGW gefolgt. 
Und so feierten sie bei der Abschlussveranstaltung 
am vergangenen Mittwoch mit allen „Julianern“. Eine 
tolle Gelegenheit, nicht nur die eigene Urkunde samt 
Geschenk entgegen zu nehmen, sondern auch die 
vielen Kreativbeiträge – u.a. selbst gedrehte 
Buchtrailer in Filmform – zu bewundern. 
Das Ratsgymnasium war im Bereich der Leser und 
Viel-Leser gut vertreten: Marie-Theres Morgner  aus 
der 8b (Foto Mitte, mit Antonina, Alina u. Jenna) 
erreichte sogar wie im vergangenen Jahr den „Titel“ 
des Vielleser-Champions. Herzlichen Glückwunsch! 
Alle Leseratten dürfen sich freuen, dass unsere 
Schule auch im nächsten Jahr beim JULIUS-Club 
vertreten sein wird. Wir sind gespannt, welches 
Lesefutter sie dann wieder erwartet.  
  
Text, Foto: Mo 
  
  
Ratsgymnasium, 26.08.2019 
  
Photovoltaik-Anlage wird auf dem Dach des S-Traktes 
montiert  
  
Auf dem Dach des vor zwei Jahren eingeweihten S-
Traktes haben jetzt die Montagearbeiten für die 
Photovoltaikanlage begonnen. Derzeit wird die 
Unterkonstruktion für die 80 Module errichtet. Jedes 
Modul hat eine Leistung von je 320 Watt, sodass eine 
Spitzenleistung von 25,6 Kilowatt zur Verfügung 
stehen wird. Das komplette Konstrukt soll 
voraussichtlich Anfang September fertig installiert 
sein. Sie wird dann im Oktober in Betrieb gehen. Die 
Photovoltaikanlage ist auf einen Ertrag von rund 
25.000 Kilowattstunden pro Jahr ausgelegt. Davon 
werden rund 90 Prozent vom Ratsgymnasium selbst 
verbraucht. Die restlichen 10 Prozent werden in das 
öffentliche Netz eingespeist. Mit der Anlage werden 
etwa 15,5 Tonnen Kohlendioxid pro Jahr vermieden. 
Die Gesamtkosten der Anlage inklusive aller 
Nebenkosten betragen rund 120.000 Euro. Die 
vollständige Pressemitteilung der Stadt Wolfsburg 
finden Sie hier. 
Die Anlage verfügt über eine große Anzeigetafel, der 
die aktuellen Leistungswerte zu entnehmen sind. 
Diese wird im 2. OG des S-Traktes (Flur Biologie und 
Physik) montiert, so dass mit diesen Werten auch 
aktiv im Unterricht gearbeitet werden kann. 
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Text: Stadt Wolfsburg, Ya; Foto: Stadt Wolfsburg  
  
  
Ratsgymnasium, 23.08.2019 
  
Kennenlernfahrt der 5. Klassen nach Schöningen 

  
Von Montag, den 19.08.19 bis Mittwoch, den 21.08.19 
ging es für die Klassen 5c und 5d zur Jugendherberge 
nach Schöningen. Begleitet wurden die 50 
Schülerinnen und Schüler von ihren Klassenlehrern 
und Co-Klassenlehrern Frau Kumpe und Herrn 
Becker sowie Herrn Dr. Westhäuser und Frau 
Heiligenstadt. Mit Rat und Tat standen den neuen 
Ratsgymnasiasten auch die Patenschüler aus den 9. 
Klassen, Wiktoria, Lukas, Ubbo und Collin, zur Seite. 
Im Vordergrund der Kennenlernfahrt steht – wie der 
Name schon sagt – das Kennenlernen der neuen 
Mitschülerinnen und Mitschüler. Dies gelang bei 
bestem Wetter und verschiedenen Aktivitäten 
problemlos: Bei einer Rallye durch den Wald 
mussten die Klassen, aufgeteilt in kleinere Gruppen, 
ihr Wissen und ihren Orientierungssinn unter Beweis 
stellen. Zudem traten die 5c und 5d in kleineren 
Wettkämpfen gegeneinander an, es wurde gebastelt 
und gespielt – draußen mit Ball und auf dem 
Klettergerüst, drinnen mit Gesellschaftsspielen oder 
am Kicker. Mit vielen schönen Erinnerungen und 
neuen Freunden traten die Klassen ihre Rückreise an.  
Wir wünschen den noch fahrenden 5. Klassen eine 
ebenso tolle Zeit! 
  
Text, Foto: He 
  
  
Ratsgymnasium, 21.08.2019  
  
Teamtraining der 7a 
  
Am 19. August 2019 fanden sich pünktlich um 9 Uhr 
alle 25 Schülerinnen und Schüler der 7a in Almke auf 
dem Jugendzeltplatz ein, um gemeinsam ein 
Teamtraining zu absolvieren. Begleitet wurde die 
Klasse von Frau Kruse und Herrn Haas. Unter der 
Leitung von Jenny, Felix und Mauritz mussten die 
Schülerinnen und Schüler bei schönem Wetter im 
Freien verschiedene Aufgaben lösen. Schnell stellten 
sie fest, dass ihnen dies nur im Team gelingen kann, 
sodass eine enge Zusammenarbeit gefordert war. 
Diese gemeinsamen Herausforderungen ließen die 
Klasse enger zusammen arbeiten und stärkten somit 
die Klassengemeinschaft. Das Highlight war der 
Niedrigseilgarten. Dort musste die gesamte Klasse 
zusammen mit den Lehrkräften, ohne den Boden zu 
berühren, auf die andere Seite gelangen, was sie als 
Team erfolgreich gemeistert haben.  
Durch diesen tollen Vormittag konnten die 
Klassengemeinschaft gestärkt und Freundschaften 
gefestigt werden. Unser Dank gilt den Mitarbeitern 
des Stadtjugendrings, die mit viel Geduld und Ruhe 
den Vormittag sehr passend gestaltet haben und 
genau die richtigen Herausforderungen für die Klasse 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 
  

  

  

  

 

 



fanden. 
  
Text: Kr, Ha; Foto: Ha  
  
  
Ratsgymnasium, 19.08.2019 
  
AG-Angebot im 1. Halbjahr 2019/2020 
  
Wir freuen uns, im 1. Halbjahr knapp 30 AG-
Angebote im Ganztagsbereich machen zu können. 
Darunter sind Klassiker wie Schülerzeitung, Living 
Planet, DynaMINT, AkkuRacer, Jugend forscht, 
Häkeln, Nähen, FOLK, Brass Project, Astronomie, 
Theater, Schulsanitätsdienst, 3-D-AG, Kochen sowie 
die Angebote für die Sprachzertifikate DELE und 
Cambridge Certificate. Neu sind zum Beispiel die 
Angebote Digitale Helden, Gesellschaftsspiele, 
Tanzen, Jonglieren und Balancieren sowie Umwelt 
und Klima.  
Die AG-Wahlzettel erhalten alle Schüler der 5. bis 8. 
Klassen, ab Klasse 9 werden Exemplare in halber 
Klassenstärke pro Klasse und Tutandengruppe 
verteilt, zudem gibt es das AG-Heft mit allen AG-
Beschreibungen auch hier als Download: 
AG-Angebot und -Beschreibungen 1. Hj. 19-20. 
Wir bitten um Kenntnisnahme der AG-
Beschreibungen, bevor eine AG gewählt wird! 
Die AG-Wahlzettel müssen spätestens bis Freitag, 
den 23.08.2019, in den Briefkasten des Ganztagsbüros 
A10 geworfen werden. 
  
Text: Ya, Übersicht: Ku 
  
  
Ratsgymnasium, 16.08.2019 
  
Einschulung des 5. Jahrgangs 
  
Nachdem für die Jahrgänge 6 bis 12 bereits gestern 
der reguläre Unterricht wieder begonnen hatte, 
durften wir heute unsere 128 Fünfklässlerinnen und 
Fünftklässler im Rahmen der Einschulungsfeier am 
Ratsgymnasium begrüßen. In der Aula eröffnete die 
Bläserklasse 6a unter der Leitung von Wolfsgang 
Henneke die Veranstaltung, bevor Schulleiterin 
Jennifer Yavuz alle Anwesenden begrüßte. Die 
Theater-AG des ehemaligen 6. Jahrgangs hatte unter 
der Leitung von Inka Sander ein Begrüßungsstück 
vorbereitet. Sek I-Koordinator Hansgeorg Nitschke 
stellte die Jahgangsbetreuerin Inka Sander, 
Ganztagskoordinatorin Astrid Kumpe und 
Schulsozialarbeiterin Frauke Riebe vor, bevor die 
Klassenlehrerteams zusammen mit den 
Patenschülern ihre Klassen auf die Aulabühne baten, 
wo von Herrn Dr. Berg das erste Klassenfoto 
gemacht wurde. Im Anschluss wurden die "Neuen" 
vom 6. Jahrgang im A-Trakt empfangen, lernten ihre 
Klassenräume kennen und wurden im Anschluss von 
allen anderen Klassen mit großem Jubel und Applaus 
auf dem Schulhof zum Einschulungsimbiss begrüßt, 
der vom Waffelteam vorbereitet worden war. 
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Herzlichen Dank an alle, die am 
Einschulungsgottesdienst, der Aulaveranstaltung 
und dem Imbiss mitgewirkt haben! Bilder sehen Sie 
hier. 
Liebe Fünftklässlerinnen und Fünftklässler, wir 
freuen uns, dass ihr da seid, und wünschen euch eine 
schöne Zeit am RGW! 
  
Text, Bild: Ya 
  
  
Ratsgymnasium, 12.08.2019 
  
Workshop zum Thema Kakaoproduktion im NEST  
  
Kakao, Schokocreme oder einfach als Tafel …alle 
lieben Schokolade! Doch wie und wo wird der Kakao 
überhaupt angebaut? Wie wird aus der Kakaobohne 
die fertige Tafel Schokolade, die man kaufen kann? 
Und welche Vorteile hat Fair-Trade Schokolade 
gegenüber billiger Supermarktware? Mit diesen und 
noch weiteren Fragen beschäftigten sich die Schüler 
des Erdkunde Kurses der 9a und c von Frau Grupe 
am 24.06.2019 bei ihrem Ausflug ins NEST. Ein 
besonderes Highlight war sicher das eigene 
Herstellen einer Schokocreme aus echten 
Kakaobohnen, die im Anschluss selbstverständlich 
verköstigt werden durfte. In dem Workshop konnten 
die SuS ihr zuvor im Unterricht erworbenes Wissen 
zu den Themen globaler Handel und Verkauf von 
globalen Produkten an einem außerschulischen 
Lernort vertiefen. Die durchweg positiven 
Rückmeldungen der Schüler zu diesem Workshop 
haben einen Anstoß dafür gegeben, dass die 
Fachschaft Erdkunde erwägt, diesen ganz sicher 
auch im Rahmen der kommenden Jahre weiter zu 
besuchen.  
  
Text, Foto: Gpe 
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